
Covid-19, non solo sanità
Per l’usura è un toccasana

La denuncia della Confcommercio nella “Giornata della Legalità”

! La pandemia alimenta il credito illegale della criminalità organizzata
! Sangalli: “Legalità e sicurezza sono una precondizione di normalità”

“Juve, Milan e Inter rap-
presentano 72 scudetti? Il
nostro compito non è
difendere gli scudetti ma
il valore dello sport e di
rispettare il radicamento
sul nostro territorio. Non
ci possiamo permettere
di offuscare i tanti sacrifi-
ci di una filiera straordi-
naria che comincia dai
dilettanti a salire. Il cal-
cio è un know how che
appartiene alla gente e ai
tifosi, pur riconoscendo
grandi capacità a impor-
tanti club che sono una
vetrina altamente signifi-
cativa per il nostro cal-
cio”. Così alla stampa il
Presidente della
Federazione Italiana
Giuoco Calcio (Figc),
Gabriele Gravina, a mar-
gine del Congresso
Elettivo della Uefa, in
merito alla Superlega.
Dalle squadre italiane
che hanno aderito al pro-
getto, prosegue Gravina,
“non sono deluso.
Capisco che ci sono dei
momenti di grande diffi-
coltà, loro stanno viven-
do un momento difficile
come tutto il calcio italia-
no e mondiale.
Dobbiamo ripartire alcu-
ne responsabilità, per
quanto mi riguarda farò
di tutto perché ci sia una
accelerazione per far pas-
sare questa linea di inno-
vazione sotto il profilo
delle riforme ma soprat-
tutto sotto il profilo del
controllo dei costi. Non è
pensabile far passare
come progetto innovati-
vo un progetto che ha
solo apparentemente
l’obiettivo di aver mag-
giori ricavi”.

CALCIO - SUPERLEGA

Gravina (Figc):
“Nostro compito

è difendere
il valore puro
dello Sport”

L’impatto del Covid sull’eco-
nomia e sulle imprese è stato
devastante. I numeri sono
impietosi e certificano una
situazione disperata per centi-
naia di miglia di lavoratori e
imprese. Confcommercio nel
corso di quest’anno ha fotogra-
fato più volte lo scenario “apo-
calittico” che si è venuto a crea-
re, chiedendo a gran voce
sostegni e ristori più adeguati
per il settore dei servizi, (com-
mercio, turismo, ristorazione,
trasporti), che più di ogni altro
ha pagato dazio all’emergenza
coronavirus. Sono circa
300mila imprese del commer-
cio non alimentare e dei servizi
che rischiano di chiudere i bat-
tenti in modo definitivo. Tra le
cause principali ci sono certa-
mente la perdita quasi totale di
fatturato e la conseguente crisi
di liquidità a cui poi si devono
aggiungere le complicanze
burocratiche che già in tempi
normali affossano l’attività eco-
nomica ma che in una situazio-
ne così eccezionale hanno dato
il colpo di grazia. Quindi uno
scenario desolante al quale
purtroppo bisogna aggiungere
un altro elemento, anch’esso
purtroppo storicamente pre-
sente nella vita di chi fa impre-
sa, ma che nell’ultimo anno è
emerso con ancora più forza:
l’usura.

Per festeggiare il 2774° com-
pleanno Roma Capitale orga-
nizza e sostiene un ricco calen-
dario di attività che andrà dal
20 aprile al 1 maggio. 
Ieri pomeriggio la Sindaca,
con la Presidente del
Municipio X Giuliana Di Pillo
e con la Presidente di Acea
Michaela Castelli, sono inter-
venute alla presentazione
della conclusione dei lavori di

riqualificazione del piazzale
Cristoforo Colombo e del
restauro della Fontana dello
Zodiaco, eseguiti dal
Municipio X con la collabora-
zione della Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali in
sinergia con Acea e Areti. È
stata riqualificata tutta l’area
della Rotonda di Ostia: l’inter-
vento è consistito nel restauro
delle raffigurazioni dei segni

zodiacali, nel ristabilimento
della funzionalità della pavi-
mentazione in pezzame di tra-
vertino, nella sistemazione
della fontana con la riattiva-
zione dei giochi d’acqua e
delle luci, nel potenziamento
dell’illuminazione e nella
messa in opera di un impianto
di videosorveglianza. 

Ciak si gira il film tratto dall’omonimo best-
seller internazionale di Amanda Sthers. Un
cast stellare per “Promises”, girato in lingua
inglese, Pierfrancesco Favino, Kelly Reilly,
Jean Reno, Ginnie Watson, Cara Theobold,
Deepak Verma e Kris Marshall. Le riprese si

sono svolte stamattina a Ladispoli poi Roma, e
Londra la durata prevista è di sette settimane.
Il film è una produzione Indiana, Per il
Supporto è stata scelta la Dolphin di Ladispoli,
per la loro grande professionalità ed affidabi-
lità. 

E poi arriva Jean Reno
Ladispoli: nel mare del castello, a bordo di uno splendido

motoscafo Riva per le riprese del film “Promises”

Il 2020, caratterizzato dalla
pandemia e dal lungo periodo
di lockdown, è stato un anno
che ha visto la Multiservizi
Caerite continuare a crescere
dal punto di vista dei risultati
finanziari che equivalgono
anche e soprattutto al migliora-
mento dei servizi offerti alla cit-
tadinanza. L’utile netto dopo le
imposte nel 2020 è di 153.367,86
euro. Tra i dati di maggior rilie-
vo nel bilancio dell’azienda
municipalizzata di Cerveteri ci
sono sicuramente quelli riferiti
alle Farmacie Comunali. Dati
che attestano una leggera fles-
sione (pari al 2,25%) della ven-
dita diretta, che segna rispetto
al 2019 un meno 168mila euro,
compensati dalla crescita della
farmacia online che invece
segna un più 284mila euro, di
cui circa 161mila euro  derivan-
ti dalla vendita mediante il sito
internet. Al 31 dicembre 2020 i
clienti dell’online sono 2.728 e il
servizio di consegna farmaci a
domicilio fa registrare 3.214
consegne nel comune di
Cerveteri.

Cerveteri

Multiservizi Cerite,
il bilancio 2020

chiude con un utile
di 153mila euro
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Un brutto contrasto in fase di allenamento
ha reso necessario l’intervento del 118 con
un’eliambulanza. Ancora teatro di un inci-
dente sportivo lo stadio Galli di Cerveteri. Il
giovanissimo calciatore, 14 anni, ieri pome-
riggio ha ricevuto un brutto colpo in seguito
al quale ha perso conoscenza. Sul posto gli
agenti della Polizia Locale e i Carabinieri di
Cerveteri. Il ragazzo aveva già ripreso cono-
scenza prima di essere trasportato al
Policlinico Gemelli intorno alle 19.15.

L’eliambulanza atterra
sul campo del Galli
Duro contrasto

agli allenamenti:
calciatore 14enne

del Cerveteri
finisce in ospedale
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L’impatto del Covid sull’eco-
nomia e sulle imprese è stato
devastante. I numeri sono
impietosi e certificano una
situazione disperata per centi-
naia di miglia di lavoratori e
imprese. Confcommercio nel
corso di quest’anno ha foto-
grafato più volte lo scenario
“apocalittico” che si è venuto
a creare, chiedendo a gran
voce sostegni e ristori più ade-
guati per il settore dei servizi,
(commercio, turismo, ristora-
zione, trasporti), che più di
ogni altro ha pagato dazio
all’emergenza coronavirus.
Sono circa 300mila imprese
del commercio non alimenta-
re e dei servizi che rischiano
di chiudere i battenti in modo
definitivo. Tra le cause princi-
pali ci sono certamente la per-
dita quasi totale di fatturato e
la conseguente crisi di liquidi-
tà a cui poi si devono aggiun-
gere le complicanze burocrati-
che che già in tempi normali
affossano l’attività economica
ma che in una situazione così
eccezionale hanno dato il
colpo di grazia. Quindi uno
scenario desolante al quale

purtroppo bisogna aggiunge-
re un altro elemento, anch’es-
so purtroppo storicamente
presente nella vita di chi fa
impresa, ma che nell’ultimo
anno è emerso con ancora più
forza: l’usura. E proprio al
fenomeno dell’usura e al suo
impatto sulle imprese del
commercio e dei servizi, è
stata dedicata l’ottava edizio-
ne di “Legalità, ci piace!”, la
giornata nazionale di
Confcommercio dedicata alla
legalità alla quale ha parteci-

pato, oltre al presidente di
Confcommercio, Carlo
Sangalli, il ministro
dell’Interno Luciana
Lamorgese.Nel suo interven-
to, il presidente di
Confcommercio, Carlo
Sangalli, ha ribadito il signifi-
cato dell’edizione 2021 della
giornata della legalità, che pur
in una versione forzatamente
“digitale” continua ad avere
come punto di riferimento “il
tenere alta la guardia sul tema
della sicurezza e della legalità.

Perché legalità e sicurezza
sono una precondizione di
normalità”. Sangalli che ha
ringraziato il ministro
Lamorgese per la sua presen-
za “fisica”, ha ribadito l’impe-
gno di Confcommercio sulle
riaperture: “Normalità signifi-
ca -ha detto il presidente -
innanzitutto poter lavorare,
poter riaprire. Questo stiamo
chiedendo al Governo e alle
Istituzioni, con proposte pun-
tuali nelle misure di sostegno
e di messa in sicurezza, con
un lavoro assiduo sui provve-
dimenti governativi e in
Parlamento”. “Lo abbiamo
chiesto anche nelle piazze, in
tante piazze d’Italia -ha conti-
nuato il presidente, dimo-
strando come una rappresen-
tanza d’impresa responsabile
si muove nel perimetro della
legalità e della civiltà, dando
voce al tempo stesso alla
disperazione delle imprese”.
Ci sembra oggi che la decisio-
ne del Governo vada in questa
direzione sulle aperture, a
partire dal metodo, quello
cioè della programmazione,
con un calendario definito”. 

La pandemia alimenta il credito illegale della criminalità organizzata
La denuncia della Confcommercio nella “Giornata della Legalità”

E intanto il Covid mette in ombra l’usura

La Food and Drug Administration degli Stati Uniti ha chiesto
l'interruzione della produzione di vaccini anti Covid 19
Johnson&Johnson in uno stabilimento di Baltimora dove il mese
scorso erano state rovinate circa 15 milioni di dosi. Il gigante far-
maceutico aveva detto all'AFP alla fine di marzo di aver identi-
ficato un lotto di dosi in uno stabilimento di Baltimora gestito da
Emergent BioSolutions “che non soddisfaceva gli standard di
qualità”. Emergent BioSolutions ha dichiarato che la Fda ha
chiesto il 16 aprile di interrompere la  produzione nello stabili-
mento di Baltimora in attesa di una ispezione.  “Il 16 aprile 2021,
su richiesta della FDA, Emergent ha accettato di non avviare la
produzione di alcun nuovo materiale presso la sua struttura di
Bayview e di mettere in quarantena il materiale esistente fabbri-
cato presso la struttura di Bayview in attesa del completamento
dell’ispezione e della riparazione di eventuali anomalie”, si
afferma nella nota. Nelle prossime ore l’Agenzia europea del
farmaco (Ema) deciderà se sbloccare - come è molto probabile -
Johnson&Johnson, fermato dagli Usa dopo pochi casi di trombo-
si su milioni di iniezioni. Il monodose statunitense permettereb-
be un’altra piccola accelerazione alla campagna anche in Italia,
dove si sta concentrando sugli over 60, ultrasettantenni in parti-
colare. Oltre il 54% degli over 70 ha ricevuto almeno una dose,
secondo i dati del ministero della Salute.

Vaccino Johnson&Johnson,
produzione bloccata 
in uno stabilimento americano

“Quando sarà tutto finito? Tra
qualche anno, direi due anni da
adesso”. A fare il pronostico sulla
conclusione della pandemia di
Covid-19 è Fabrizio Pregliasco,
virologo dell’università degli
Studi di Milano, ai microfoni di
‘Un giorno da pecora’ su Rai
Radio1. “Dovremo adattare i vac-
cini alle varianti - spiega
Pregliasco - ci sarà una convivenza endemi-
ca, con un piccolo numero di casi”.
Riguardo alle riaperture, Pregliasco auspica
che “saranno irreversibili, ma ci sarà un
prezzo da pagare di cui tenere conto. Il

rischio zero non si può avere, qui
si è dovuta fare una sintesi ma mi
rendo conto che dopo un anno di
chiusure non ce la si fa più”. Il
virologo spiega che “potrebbe
esserci un rigurgito in salita nel
numero dei casi. In Sardegna
abbiamo visto com’è andata, si
sono bruciati una zona bianca in
tre settimane”. “Riaprire è una

scelta che farà pagare un prezzo - ribadisce -
non stabilito però, e spero non alto. Dipende
come attueremo i protocolli. C’è rischio che
alcune regioni tornino rosse dopo qualche
tempo”.

Pregliasco: “Quando finirà
la pandemia? Tra due anni”

“Al fine di stimare la diffusione
delle varianti” di coronavirus in
Italia “è stata disegnata un’indagi-
ne rapida coordinata dall’Istituto
superiore di sanità in collaborazio-
ne con le Regioni e Province auto-
nome, e in particolare con i labora-
tori da queste ultime identificati.
Questa valutazione prenderà in
considerazione i campioni notificati
il 20 aprile 2021, corrispondenti a
prime infezioni, da analizzare tra-
mite sequenziamento genomico”.
Lo prevede una circolare del mini-
stero della Salute, firmata dal diret-
tore generale Prevenzione,
Giovanni Rezza.  La nuova indagi-
ne rapida - coordinata dall'Iss con il
supporto della Fondazione Bruno

Kessler e in collaborazione con il
ministero della Salute - sonderà la
prevalenza delle varianti che susci-
tano maggiore preoccupazione, le
cosiddette Voc (Variant of concern),
ossia quelle britannica (lineage
B.1.1.7), brasiliana (P.1) e sudafrica-
na (B.1.351) - si legge nella nota tec-
nica allegata alla circolare - ma
anche altre varianti cosiddette Voi
(Variant of interest), cioè una nuova
variante brasiliana (P.2) e la nige-
riana (B.1.525). L’obiettivo sarà
“identificare, tra i campioni con
risultato positivo per Sars-CoV-2 in
Rt-Pcr, possibili casi di infezione
riconducibili a queste varianti” nel
nostro Paese. “La dimensione cam-
pionaria per Regione/Pa è stata cal-

colata dalla Fondazione B. Kessler”,
prosegue il documento tecnico,
indicando la formula da usare e
precisando che i campioni andran-
no scelti “in maniera casuale fra
‘quelli positivi’, garantendo se pos-
sibile una rappresentatività geogra-
fica e per fasce di età”. La nuova
survey considererà “4 macro-aree:
Nord Ovest (Piemonte, Valle
d’Aosta, Liguria, Lombardia), Nord
Est (Trentino Alto Adige, Veneto,
Friuli Venezia Giulia, Emilia
Romagna), Centro (Toscana,
Umbria, Marche, Lazio), Sud e Isole
(Abruzzo, Molise, Campania,
Puglia, Basilicata, Calabria,
Sardegna, Sicilia)”.  “Tenendo
conto del fatto che sul territorio cir-

colano varianti con diverse preva-
lenze - recita l’allegato - si calcola
che, con l’ampiezza campionaria
scelta, sia possibile stimare preva-
lenze intorno a 1%, 10% o 50% con
precisione rispettivamente intorno
a 0,9%, 2,7% e 4,6% nelle 4 macro-
aree considerate. Inoltre, seguendo
il protocollo Ecdc (Centro europeo
per la prevenzione e il controllo
delle malattie, ndr) sul sequenzia-
mento del Sars-CoV-2, con l’am-
piezza campionaria scelta è possibi-
le osservare in ogni macro-regione
varianti che circolano fra lo 0,5% e il
1% con un livello di confidenza del
95%”. Le Regioni/Pa dovranno
inviare i dati entro le 12 del 29 apri-
le.

Varianti Covid, indagine rapida dell’Istituto Superiore di Sanità VACCINO IN ITALIA
IN TEMPO REALE 
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Il Presidente del Consiglio
Draghi vorrebbe una riapertu-
ra totale delle scuole dal 26 di
aprile, ma deve registrare
numerose resistenze. Le
Regioni ma anche i sindacati
lanciano l’allarme: non siamo
ancora pronti. Il presidente
lombardo Fontana:
“Impossibile scuole al 100% e
trasporti al 50%”. Per garanti-
re la sicurezza di questa ope-
razione si pensa a test salivari
rapidi a campione per gli stu-
denti e vaccini in autunno
anche ai bambini e ai ragazzi
per rendere il ritorno in aula
ancora più sicuro. I sindacati
mettono le mani avanti come
anche i dirigenti scolastici:
non c’è ancora sicurezza. “Ci
dovrà essere un mix di solu-
zioni che non dev'essere solo
sul trasporto pubblico locale -
avverte il presidente della
Conferenza delle Regioni,
Massimiliano Fedriga - ma
anche sull’organizzazione sco-
lastica e sulle altre misure che
prevedono una modulazione
delle percentuali. Vogliamo
trovare soluzioni ma bisogna
raccontare la verità e dire fin

dove è possibile arrivare, altri-
menti si fanno danni. Meglio
dire i limiti con chiarezza e
serietà altrimenti non si risol-
vono i problemi”. Tra le ipote-
si sul tavolo, quella di orari
scaglionati per le entrate negli
istituti, mantenendo il 50% di
presenza sui mezzi rispetto
alla capienza. Oppure, per non
rischiare di aumentare questa
stessa percentuale, chiedere
(anche se i tempi sarebbero
troppo stretti) un potenzia-
mento di mezzi e numero di
personale. Anche il presidente
dell’Associazione presidi del

Lazio Mario Rusconi tuona:
“La riapertura delle scuole del
prossimo 26 aprile prevista
dal governo con la presenza al
100% degli studenti delle
superiori, più che un atto di
fiducia verso la ripresa, ci
sembra un ulteriore scaricaba-
rile degli amministratori verso
i dirigenti scolastici”. Sono
tanti a pensarla allo stesso
modo. La Flc Cgil chiede che il
governo rivaluti la scelta per
la ripresa attività scolastiche in
presenza al 100% dal 26 aprile
e lavori concretamente per
raggiungere l’obiettivo in sicu-

rezza. “Ci troviamo davanti a
un atto di volontà politica non
supportato da condizioni
reali”, afferma il segretario
Francesco Sinopoli. “Per apri-
re le scuole c’è una volontà
politica. Ma vediamo solo
questa”, sbotta Pino Turi (Uil).
Lo Snals guidato da Elvira
Serafini ma anche la Cisl di
Maddalena Gissi, fanno notare
come sia stata sospesa la cam-
pagna vaccinale per il perso-
nale della scuola ma ci siano
alcune regioni che non hanno
raggiunto neppure il minimo
delle vaccinazioni. 

Per il 26 aprile Draghi vuole tutte le scuole aperte
Numerose le resistenze dalle Regioni e dai Sindacati: “E’ impossibile. Ci dovrà 
essere un mix di soluzioni che non dev’essere solo sul trasporto pubblico locale”

“Se i dati saran-
no buoni nei
prossimi giorni
bisogna pensare
a riaperture, c’è
una discrimina-
zione tra chi ha
posti all’aperto e
chi ha soli posti
al chiuso. Uno sforzo è dovuto
contando sul buon senso degli
italiani”. Porteremo in Cdm
“la proposta di allungare il
coprifuoco alle 23, contando
sul buonsenso e la prudenza
degli italiani”. Lo dice il leader
della Lega, Matteo Salvini a
’24 Mattino’ su Radio 24. Per
Salvini “hanno ragione i risto-
ratori, siamo solo a metà del-
l’opera con le riaperture. In
altri paesi europei, come a

Madrid, da
tempo sono
aperti bar, risto-
ranti fino alle 23
ma sono aperti
anche musei,
teatri”. “Con le
mozioni di sfidu-
cia non si otten-

gono riaperture, non ci sono i
numeri in Parlamento per una
sfiducia. Io, invece, penso che
una Commissione
Parlamentare sulle responsa-
bilità della pandemia a partire
dal ministro Speranza possa
aver i numeri in Parlamento”,
conclude Salvini.

L’immunologa Viola:
“Spostare

il coprifuoco alle 23
non cambierebbe i contagi”

“Spostare il coprifuoco di
un’ora, alle 23, permetterebbe
ai ristoratori che stanno inve-
stendo nelle strutture all'aper-
to di affrontare con maggiore
fiducia la ripartenza. Così
come aiuterebbe il mondo
dello spettacolo, duramente
colpito dalle restrizioni. E non
cambierebbe invece nulla dal
punto di vista dei contagi, a
patto che continuino i control-
li”. Così Antonella Viola,
immunologa dell'università di
Padova, interviene sui social
promuovendo l’ipotesi in
discussione nell’ambito del-
l’allentamento delle restrizioni
anti-Covid. “Sono piccoli
passi che vanno incontro alle
esigenze di tante persone - sot-
tolinea - e che farebbero la dif-
ferenza”.

“Il filo conduttore delle vicende
giudiziarie di Matteo Salvini tra
caso Diciotti, caso Gregoretti e
Open Arms” è che la magistratura
non poteva sindacare una azione
fatta a livello di governo, e oggi
noi vediamo l’esito di quelle scel-
te fatte in Parlamento: Forza Italia
è stato l’unico partito che ha sem-
pre votato perché Salvini non
fosse mandato al governo. Quello che ci inse-
gna la vicenda di Salvini è che quando noi
abbiamo detto per anni che la magistratura
agiva, almeno una parte di essa, con finalità
di carattere politico. molte volte è stato dato

addosso a Berlusconi, anche
impedendogli di fare riforme fon-
damentali. Oggi che c’è Salvini
sotto quella macchina infernale
tutti dovrebbero forse ripensare
sia alle indicazioni di Berlusconi
ma a quello che ha patito e ancora
sta patendo Forza Italia e lo stesso
Berlusconi”. Così la senatrice di
Forza Italia Fiammetta MODE-

NA, componente della Giunta per la autoriz-
zazioni a procedere, sul rinvio a giudizio di
Matteo Salvini per il caso Open Arms, relati-
vo a quando Salvini era ministro
dell’Interno.

Fiammetta Modena (FI): “Migranti, ripensare
alle parole di Berlusconi sulla Magistratura”

Il ministro dell’Interno, Luciana
Lamorgese, si è recata in Libia e ha
incontrato a Tripoli il Presidente del
Consiglio Presidenziale dello Stato,
Mohamed Younis Ahmed al-Menfi, il
Primo Ministro, Abdelhamid Dbeibah, e
il ministro dell’Interno, Khaled Tijani
Mazen. Nel corso dei colloqui la respon-
sabile del Viminale ha riaffermato la
solidità del legame tra Italia e Libia e,
allo stesso tempo, ha ribadito la necessi-
tà di riconoscere il ruolo di fondamenta-
le importanza affidato al nuovo
Governo di unità nazionale per consoli-
dare il Paese nordafricano sulla scena

regionale e internazionale. “Sono sicura
che la Libia saprà sfruttare questo
momento unico procedendo con convin-
zione verso la sua piena stabilizzazione -
ha detto il ministro Lamorgese ai suoi
interlocutori - e su questo percorso
l’Italia è pronta a sostenere progetti di
collaborazione a tutto campo, chiedendo
anche alle istituzioni europee di prestare
al governo di Tripoli il massimo e con-
creto sostegno”. Gli incontri di oggi sono
stati l’occasione per affrontare altri temi
di comune interesse e in particolare
quelli connessi al dossier migratorio, con
particolare riguardo al contrasto delle

organizzazioni criminali che sfruttano il
traffico di esseri umani e al rispetto dei
diritti umani dei migranti e dei rifugiati.
Da parte italiana è stato ribadito che un
maggiore coinvolgimento dell’Unione
europea a fianco della Libia passa anche
attraverso l’attività dell’Oim e Unhcr, la
cui intensificazione potrebbe essere
discussa in un incontro, da organizzare a
Roma, anche con la partecipazione delle
autorità libiche che così potrebbero vei-
colare le esigenze delle comunità locali
in prima linea da molti anni lungo le
rotte migratorie. In questa prospettiva, la
titolare del Viminale ha confermato l’im-

pegno del Dipartimento per le Libertà
civili e Immigrazione del ministero
dell’Interno per realizzare, nel territorio
libico, un pacchetto di progetti per la
cooperazione allo sviluppo. Inoltre, da
parte dell’Italia sono state annunciate
alcune iniziative tese ad alleggerire la
pressione migratoria sulla Libia, con la
creazione di ulteriori corridoi umanitari.
Il ministro Lamorgese ha infine condivi-
so l’esigenza - ribadita anche dalla parte
libica - di dare impulso ai programmi di
collaborazione bilaterali in materia di
sicurezza e di contrasto alla minaccia ter-
roristica.

La ministra Lamorgese in Libia per confermare
l’impegno italiano sulla stabilizzazione del Paese

Salvini: “Spostare 
il coprifuoco alle 23”
Poi il leader della Lega su Speranza: 
“Non ci sono i numeri per la sfiducia”
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“Tutti i governi sono con noi,
tutti i tifosi, tutti i media”.
Aleksander Ceferin, presidente
della Uefa, non cita mai la
Superlega nel suo discorso
d’apertura al congresso di
Montreaux. Ma spara ad alzo
zero contro i 12 club che hanno
annunciato la nascita del nuovo
torneo e fa riferimento a “un
tentativo di destabilizzare il
nostro sport da parte di un
gruppo ristretto di individui”.
“Per qualcuno, i tifosi sono
diventati consumatori. I fans
sono clienti, la competizione è
un prodotto. Prima delle parti-
te non guardano le formazioni,
ma i follower su twitter. Dopo
il fischio finale non guardano la
classifica ma le visualizzazioni
e il valore delle azioni.
L’eliminazione dalla
Champions League per qualcu-
no non è un fallimento sportivo
ma un rischio industriale che
non si vuole più affrontare.
Qualcuno non vuole arricchire
il palmares con trofei ma il
conto in banca con i soldi.
L’egoismo sta sostituendo la
solidarietà, il denaro è più
importante della gloria”, dice
Ceferin. “Tutti i governi sono
con noi, tutti i tifosi, tutti i
media. Poche persone avide
sono dall’altra parte.
Lasceremo che si prendano il
calcio? No, non glielo permet-
teremo. Giocheremo una parti-
ta che non possiamo perdere”,
dice, rivolgendosi in particola-
re ai club inglesi che hanno
aderito alla Superlega: "Avete
commesso un grave errore".
Capitolo Financial Fair Play:
“Non lo aboliremo mai. Non
succederà mai. E’ grazie al
financial fair play se centinaia
di club hanno evitato di affon-
dare negli ultimi mesi.
Dobbiamo adattare il fair play
alla nuova realtà, dobbiamo

incoraggiare gli investimenti,
proteggere le persone che sup-
portano finanziariamente le
società per passione. Dobbiamo
correggere alcune delle ingiu-
stizie che il Ffp potrebbe deter-
minare indirettamente: dobbia-
mo farlo e lo faremo. Il calcio
uscirà più forte da questa
crisi”.

La SuperLega tiene banco
ma non convince

politica ed istituzioni
“Il governo segue con attenzio-
ne il dibattito sulla Super
League calcio”. Lo ha dichiara-
to Mario Draghi riferendosi al
progetto, a cui al momento
hanno aderito 12 squadre euro-
pee, di dar vita a un nuovo tor-
neo calcistico. Il premier ha
aggiunto che l’esecutivo
“sostiene con determinazione
le posizioni delle autorità calci-
stiche italiane ed europee per
preservare le competizioni
nazionali, i valori meritocratici
e la funzione sociale dello

sport”.  E Valentina Vezzali,
sottosegretario allo Sport, in
una nota ha fatto sapere di
essere “molto preoccupata per
le conseguenze che uno scontro
istituzionale potrebbe portare
alla filiera dello sport, che
ricordo, comincia con i campio-
nati giovanili e porta, poi, fino
ai campionati internazionali e
ai Giochi Olimpici. Non entro
nel merito della questione per il
rispetto dovuto all’autonomia
dello sport, ma non posso non
sottolineare che lo sport è in

grado di coinvolgere miliardi
di persone in ogni angolo del
pianeta, perché rappresenta i
sogni di ogni bambina e bambi-
no e non certo per la pur
importante industria economi-
ca che lo anima”. Contro la
Super League annunciata da 12
club (tra cui Juventus, Milan e
Inter) non ci sono quindi solo le
istituzioni sportive, ma anche
la politica alza la voce e si
schiera al fianco di Uefa e Fifa.
La levata di scudi di fronte al
progetto Superlega si allarga

infatti a macchia d’olio a gran
parte dei leader politici del
Vecchio Continente, con in
testa il primo ministro britanni-
co Boris Johnson, il presidente
francese Emmanuel Macron, il
premier Mario Draghi e i verti-
ci dell'Ue.  Il primo ad alzare la
voce è stato senza dubbio
Johnson: paladino Tory del
libero mercato, ma anche lea-
der attento agli umori e al con-
senso popolari, nonché cultore
della tradizione insulare d'una
terra dove il football ha radici
storiche e identitarie vecchie di
ben oltre un secolo. Un Paese
nel quale a insorgere contro il
timore di una svolta dello sport
più amato verso il modello
dello show business americano
sono in tanti. La condanna di
Boris Johnson è arrivata con un
tweet col quale ha bocciato
senza giri di parole l’idea della
Superlega come “dannosa per
il calcio”. Johnson ha trovato
eco quasi subito nel comunica-
to dell’Eliseo che a nome di

Macron ha definito l’intera
operazione una minaccia “ai
principi di solidarietà e di meri-
tocrazia nello sport”. Macron
avrebbe affermato che la
Francia sosterrà “tutti i passi”
intrapresi dagli organi di
governo del calcio per difende-
re le attuali competizioni euro-
pee e che la Super Lega “minac-
cia il principio del merito spor-
tivo”. Quando domenica circo-
lavano le voci sulla Superlega,
l’Eliseo ha emesso un comuni-
cato nel quale Macron si
“sostiene la posizione dei club
francesi, che si sono rifiutati di
partecipare al progetto che
mette a repentaglio il principio
di solidarietà e di meritocrazia
nello sport”. Tempo poche ore
e all’attacco di Boris Johnson si
è sovrapposta - con rara sinto-
nia - quella risuonata dall’altra
sponda della Manica a
Bruxelles, altrettanto sdegnata
contro una proposta denuncia-
ta come nemica dei “valori”
europei. “Dobbiamo tutelare
un modello di sport europeo
basato sulla diversità e l’inclu-
sione - ha aperto il fuoco via
Twitter il vicepresidente della
Commissione Margaritis
Schinas -, non riservarlo a
pochi club ricchi e potenti”. “La
Commissione Ue difende i
principi di autonomia, apertu-
ra, solidarietà e interdipenden-
za delle federazioni internazio-
nali”, gli ha dato manforte un
portavoce nel briefing di gior-
nata, evocando queste caratte-
ristiche come parte del “dna
dell’Unione” e come un must
per le attività sportive “a qual-
siasi livello”. “Sono contrario a
un calcio che diventi appan-
naggio di pochi ricchi, lo sport
dev’essere per tutti”, ha tuona-
to il presidente
dell’Europarlamento, David
Sassoli.

Senza mezze misure l’Uefa si rivolge direttamente ai Club che vogliono il nuovo torneo di calcio

“SuperLega, siete soli contro tutti”
Il Presidente Ceferin: “Per qualcuno i tifosi sono diventati consumatori.
I fans sono solo dei clienti e la competizione è semplicemente un prodotto”

“Ero un avvocato penalista, in vita mia
ne ho viste tante, ma mai uno mentire
così”. Si è sfogato così Aleksander
Ceferin, 53enne sloveno, diventato
numero del calcio europeo nel settem-
bre 2016. Il numero uno della Uefa rac-
conta la sua delusione sul presidente
della Juventus Andrea Agnelli in un’in-
tervista al Corriere della Sera: “Andrea
è la delusione più grande. Ho parlato
con lui sabato, mi ha detto che quelle
sulla Superlega erano solo voci, poi ha
spento il telefono. Non mi ero accorto
che c’erano dei serpenti al nostro inter-
no. Non so se posso dire davvero cosa

penso di loro”. Ceferin domenica scorsa
si è ritrovato con gli altri membri del
Comitato esecutivo dell’Uefa a
Montreaux, sul lago di Ginevra in
Svizzera. Doveva essere la solita riunio-
ne di routine, gli ultimi preparativi
prima della presentazione della nuova
Champions. Sul tavolo era appoggiato
il segnaposto di Andrea Agnelli,atteso
come presidente dell’Eca, l’associazione
dei club europei che con la Uefa aveva
messo a punto la riforma delle coppe.
“E’ fuggito dall’associazione che presie-
deva, non ho ma visto nulla di simile
nella mia vita. Non c’è niente di perso-

nale con le altre squadre della
Superlega, con Agnelli sì”, ha spiegato
ancora Ceferin. Il presidente dell’Uefa
ha provato a contattare Agnelli: mai
avuto risposta, sparito come un fanta-
sma, dice. “La Uefa non è solo una que-
stione di soldi, porta avanti valori di
solidarietà, soprattutto verso i club
minori. La Superlega invece sì, è solo
una questione di soldi per una dozzina
di società, una sporca dozzina mi ver-
rebbe da dire. Per alcuni la solidarietà
non vuole dire nulla, esiste solo il dena-
ro nelle loro tasche” ha concluso
Ceferin.

Ceferin (Uefa) su Agnelli: “In vita 
ne ho viste tante, ma mai uno mentire così”



Lo scrive Di Matthew Daly per l’Associare  Press
coadiuvato dal giornalista scientifico Seth
Borenstein. L’agenzia riferisce che il presidente Joe
Biden a breve dovrà proporre un obiettivo non
vincolante, ma simbolico per ridurre le emissioni
di gas serra che avrà un impatto tangibile sugli
sforzi per il cambiamento climatico non solo in
negli Stati Uniti ma in tutto il mondo. L’obiettivo
delle emissioni, atteso con impazienza da tutte le
parti del dibattito sul clima, segnalerà con quanta
aggressività Biden voglia affrontare il cambiamen-
to climatico che rappresenta una questione costo-
sa e divisiva, che ha irritato i repubblicani che si
lamentano dell’iperattività del Governo in questo
campo accusandolo di “uccidere”. Biden non è
andato ancora abbastanza lontano per affrontare
una profonda minaccia per il pianeta. La crisi cli-
matica rappresenta una complessa sfida politica
per Biden, poiché se il problema è difficile com-
prendere per parte dell’opinione pubblica  ancor
più difficile e vedere nell’immediato  risultati
misurabili rispetto al pacchetto di miliardi investi-
ti per la pandemia di coronavirus o al recente dise-
gno di legge sulle infrastrutture. L’obiettivo scelto
da Biden  deve essere raggiungibile entro il 2030 e
dovrebbe essere tanto incisivo  da soddisfare
scienziati e sostenitori che definiscono il prossimo
decennio un momento cruciale, decisivo per il ral-
lentamento del cambiamento climatico. Scienziati,
gruppi ambientalisti e persino leader aziendali
chiedono a Biden di fissare un obiettivo che ridu-
ca entro il 2030 le emissioni di gas serra degli Stati
Uniti di almeno il 50% rispetto ai livelli del 2005.
L’obiettivo del 50%, che la maggior parte degli
esperti considera un probabile risultato delle
intense consultazioni in corso alla Casa Bianca,
quasi raddoppierebbe il precedente impegno
degli USA e richiederebbe cambiamenti radicali
nei settori dell’energia e dei trasporti, inclusi
aumenti significativi delle energie rinnovabili
come l’eolico e il solare. energia elettrica e tagli
drastici delle emissioni da combustibili fossili
come carbone e petrolio. Qualunque previsione, al
di là di questo obiettivo, potrebbe minare la pro-
messa di Biden di impedire che le temperature

aumentino di oltre 1,5 gradi, dicono gli esperti,
mentre probabilmente susciterebbe aspre critiche
da parte degli alleati internazionali e dei sostenito-
ri del  Presidente, ma  ‘obiettivo è ancor più signi-
ficativo perché arriverebbe dopo 4 anni di assenza
sui temi del clima con la presidenza di Donal
Trump. L’obiettivo del 2030, noto come contributo
determinato a livello nazionale, o NDC, è una
parte fondamentale dell’accordo sul clima di
Parigi, che Biden ha confermato dal suo primo
giorno in carica, ma è anche un indicatore impor-
tante se il Presidente intende guardare davvero
all’obiettivo finale di zero emissioni di carbonio
nette entro il 2050. “Chiaramente la scienza richie-
de almeno il 50%” per ridurre le emissioni di gas
serra entro il 2030, ha affermato Jake Schmidt,
esperto di clima presso il Natural Resources
Defense Council, un gruppo ambientale leader.
L’obiettivo del 50% “è ambizioso, ma è realizzabi-
le”, ha detto in un’intervista, aggiungendo, è
anche un buon messaggio sul clima “La gente sa
cosa significa il 50% – è la metà”. Qualunque sia
l’obiettivo scelto da Biden, lo stesso vertice sul
clima “dimostra che gli Stati Uniti sono tornati a
partecipare allo sforzo internazionale” per affron-
tare il cambiamento climatico, ha affermato
Larsen, ora direttore del Rhodium Group, una
società di ricerca indipendente. Il vertice è “la
pistola di partenza per la diplomazia climatica”
dopo una “pausa” di quattro anni con Trump”, ha
detto. John Kerry, l’inviato di Biden per il clima,
che ha fatto pressioni sui leader globali di persona
e online prima del vertice. L’obiettivo per il 2030 è
solo uno di una serie di obiettivi che Biden ha deli-
neato sul clima. Ha anche affermato che si aspetta
di adottare uno standard di energia pulita che ren-
derebbe l’elettricità priva di emissioni di carbonio
entro il 2035, insieme all’obiettivo più ampio di
zero emissioni di carbonio nette in tutta l’econo-
mia, entro il 2050. La consulente per il clima di
Biden, Gina McCarthy, ha riconosciuto che l’enor-
me volume di numeri può creare confusione. In
un forum la scorsa settimana, lei e l’ex sindaco di
New York Michael Bloomberg hanno affermato
che gli attivisti per il clima dovrebbero concentrar-

si sulle azioni nel prossimo decennio.
“Smettiamola di parlare del 2050”, ha detto
McCarthy, che sta guidando gli sforzi della Casa
Bianca per sviluppare gli impegni climatici degli
Stati Uniti per il 2030. Bloomberg, 79 anni, è stato
ancora più schietto: 2050 “è un buon numero per
le persone che tengono discorsi, ma non conosco
nessuno che per tenere quei discorsi sarà vivo nel
2050”. Alcuni legislatori repubblicani definiscono
controproducente l’attenzione sulla riduzione
delle emissioni degli Stati Uniti, affermando che il
piano di Biden aumenterebbe i costi energetici e
ucciderebbe i posti di lavoro americani consenten-
do a Russia, Cina e altri paesi di aumentare le
emissioni di gas serra. “L’amministrazione Biden
fisserà obiettivi punitivi per gli Stati Uniti, mentre
i nostri avversari manterranno lo status quo.
Questo non risolverà il cambiamento climatico “,
ha detto il senatore del Wyoming John Barrasso,
esponente di punta della commissione per l’ener-
gia del Senato. Gli Stati Uniti già guidano il mondo
nella riduzione delle emissioni di carbonio, ha
detto Barrasso, aggiungendo che Biden dovrebbe
cercare di “rendere l’energia americana il più puli-
ta possibile, il più velocemente possibile, senza
aumentare i costi per i consumatori”. Alcuni a sini-

stra pensano che Biden non stia andando abba-
stanza lontano. La rappresentante Alexandria
Ocasio-Cortez, deputata democratica di New
York  ha chiesto un massiccio Green New Deal, ha
detto che Biden merita “molto credito” per la
visione e la portata del suo piano infrastrutturale,
ma è molto al di sotto di ciò che è necessario per
combattere la crisi climatica. McCarthy ha conte-
stato l’idea che Biden abbia fatto marcia indietro
rispetto alle promesse elettorali di guidare il clima.
“Facciamo sempre troppo o troppo poco”, ha
detto ai giornalisti all’inizio di questo mese. “Ma
state tranquilli che il presidente ha messo qui una
cifra (di spesa) che riteneva non solo difendibile,
ma necessaria per soddisfare questo momento.”
Gran parte della spesa proposta per affrontare il
cambiamento climatico è inclusa nella ‘fattura’ per
le infrastrutture da 2,3 trilioni di dollari di Biden.
Marcella Burke, un ex funzionario dell’ammini-
strazione Trump che ora è un avvocato per l’ener-
gia a Houston, dà a Biden un “A+ per l’entusia-
smo” sul clima, ma è incompleto nei dettagli.
“Abbiamo avuto molti obiettivi, ma non molta
strategia annunciata per arrivarci”, ha detto.
“Quindi la giuria è ancora fuori.” (AGC
GreenCom)

Clima, Biden vuole trovare un’intesa simbolica
non vincolante per ridurre le emissioni di gas serra

Nel 2021 si è verificato in Italia
a macchia di leopardo un
evento estremo al giorno tra
siccità, bombe d’acqua, violen-
te grandinate e gelo in piena
primavera che ha distrutto le
fioriture compromettendo
pesantemente il lavoro delle
api. È quanto emerge da una
analisi della Coldiretti sulla
base dei dati della banca dati
dell’European Severe Weather
Database (ESWD), dall’inizio
dell’anno, divulgata in occa-
sione della giornata della terra
celebrata in tutto il mondo il
22 aprile. L’inverno bollente e
la pazza primavera segnata da
gelate – sottolinea la Coldiretti
- hanno creato in molte regioni
gravi problemi agli alveari con
le api che non hanno la possi-
bilità di raccogliere il nettare, a
causa delle basse temperature
(le api non volano sotto i 10°C)
o del danneggiamento dei fiori
a causa delle gelate. Le diffi-
coltà delle api - sottolinea la
Coldiretti - sono un pericolo
grave per la biodiversità con-
siderato che sono un indicato-
re dello stato di salute dell’am-
biente e servono al lavoro
degli agricoltori con l’impolli-
nazione dei fiori. In media una
singola ape - precisa la
Coldiretti - visita in genere
circa 7000 fiori al giorno e ci

vogliono quattro milioni di
visite floreali per produrre un
chilogrammo di miele. 3 coltu-
re alimentari su 4 dipendono
in una certa misura per resa e
qualità dall’impollinazione
dalle api, tra queste ci sono le
mele, le pere, le fragole, le
ciliegie, i cocomeri ed i meloni
secondo la Fao. Il volo insosti-
tuibile svolto da questo insetto
è confermato da Albert
Einstein che sosteneva che: “se
l’ape scomparisse dalla faccia
della terra, all’uomo non reste-
rebbero che quattro anni di
vita”.  Le anomale gelate che si
sono registrate a macchia di
leopardo lungo la Penisola
hanno colpito le piante da
frutta in piena fioritura, il
tarassaco, il tiglio ed il casta-
gno in fase di germogliamen-
to. I danni fanno prevedere un
taglio fino al 30% del raccolto
del miele d’acacia dove il gelo
ha colpito le piante in un

momento di sviluppo più
avanzato, danneggiando molti
germogli, da cui non si apri-
ranno i fiori.  Un danno
ambientale ed economico in

una situazione in cui la svolta
salutista degli italiani per
effetto della pandemia Covid
ha portato all’aumento del
13% degli acquisti familiari di

miele nel 2020 ma - evidenzia
Coldiretti - sugli scaffali dei
supermercati italiani già più di
1 vasetto di miele su 2 viene
dall’estero, con una produzio-
ne nazionale stimata pari a
18,5 milioni di chili nel 2020. Il
miele prodotto sul territorio
nazionale dove non sono
ammesse coltivazioni Ogm (a
differenza di quanto avviene
ad esempio in Cina) è ricono-
scibile attraverso l’etichettatu-
ra di origine obbligatoria for-
temente sostenuta dalla
Coldiretti. La parola Italia
deve essere obbligatoriamente
presente sulle confezioni di
miele raccolto interamente sul
territorio nazionale mentre nel
caso in cui il miele provenga
da più Paesi dell’unione
Europea, l’etichetta - continua
la Coldiretti - deve riportare
l’indicazione “miscela di mieli
originari della CE”; se invece
proviene da Paesi extracomu-

nitari deve esserci la scritta
“miscela di mieli non originari
della CE”, mentre se si tratta
di un mix va scritto “miscela
di mieli originari e non origi-
nari della CE”.  In Italia - pre-
cisa la Coldiretti – esistono più
di 60 varietà di miele a secon-
da del tipo di “pascolo” delle
api: dal miele di acacia al mil-
lefiori (che è tra i più diffusi),
da quello di arancia a quello di
castagno (più scuro e amaro-
gnolo), dal miele di tiglio a
quello di melata, fino ai mieli
da piante aromatiche come la
lavanda, il timo e il rosmarino.
E se i cambiamenti climatici
ostacolano il lavoro delle api e
la produzione di miele, rima-
ne alto l’interesse per l’apicol-
tura, visto che, secondo i dati
del rapporto dell’Osservatorio
nazionale miele, gli apicoltori
in Italia sono passati dai 62.944
del 2019 ai 68.684 del 2020, di
cui 47.957 hobbisti che produ-
cono per l’autoconsumo
(erano 42.356 nel 2019) e
20.727 con partita iva (erano
20.588 nel 2019) che produco-
no per il mercato. Importante -
conclude Coldiretti - anche
l’aumento degli alveari e degli
sciami, passati da 1.597.739 del
2019, a 1.632.825 del 2020, il
72% detenuti da apicoltori
professionisti.

La Giornata mondiale della Terra
all’insegna dei mutamenti climatici
Analisi della Coldiretti in base ai dati dell’European Severe Weather
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La successione di Angela Merkel 
alla “Verde” Annalena Baerbock

Gli eventi estremi aumentati
del 275%, disastro per l’agricoltura

Torre Annunziata (Na), assassinato a colpi di crick 
e coltellate per un parcheggio. Voleva difendere la figlia

Sono 130 Paesi che ostacolano l’informazione 
Il rapporto di Reporter senza Frontiere
Secondo la classifica mondiale annuale sulla libertà di stampa, pubblicata dall’Ong, il 73% dei 180 paesi 
valutati sono caratterizzati da situazioni ritenute “gravissime”, “difficili” o “problematiche” per la professione
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Semmai il “Vaccino principale
contro la disinformazione”,
fosse davvero l’esercizio del
giornalismo, si sappia che è
“totalmente o parzialmente
bloccato” in più di 130 paesi.
E’ l’allarme lanciato da
Reporter Senza Frontiere (Rsf)
in una fase in cui la crisi sani-
taria sta rendendo ancora piu’
difficile la copertura informa-
tiva. Secondo la classifica
mondiale annuale sulla libertà
di stampa, pubblicata
dall’Ong, il 73% dei 180 paesi
valutati sono caratterizzati da
situazioni ritenute “gravissi-
me”, “difficili” o “problemati-
che” per la professione. Solo
12 paesi su 180, ovvero il 7%,
contro l’8% del 2020, mostrano
una “buona situazione”. Una
“zona bianca” che “non e’
mai” stata “cosi’ piccola dal
2013”, avverte Rsf. Inoltre, la
pandemia di Covid-19 ha rap-
presentato per i governi “una
forma di opportunità per limi-

tare la liberta’ di stampa”, ha
spiegato alla France Presse il
segretario generale di Rsf,
Christophe Deloire. La repres-
sione si è  aggravata ulterior-
mente nei Paesi dove la liber-
ta’ di stampa è maggiormente
compromessa, come l’Arabia
Saudita e la Siria, rispettiva-
mente 170° e 173°  posto della
classifica.  La pandemia ha
anche “provocato un enorme
blocco degli accessi” al territo-
rio e alle fonti per i giornalisti
“, in parte legittima, quando si
trattava di precauzioni sanita-
rie, ma anche illegittima, ha
avvertito Deloire.  La situazio-
ne è tanto piu’ preoccupante
in quanto il giornalismo
dovrebbe contrastare la “vira-
lita’ della disinformazione
oltre confine, sulle piattaforme
digitali e sui social network”, a
volte alimentata dal potere.  I
presidenti Jair Bolsonaro in
Brasile (111/ma posizione) e
Nicolas Maduro in Venezuela

(148/ma posizione) hanno
così “promosso farmaci la cui
efficacia non è mai stata dimo-
strata dal mondo medico”,
ricorda la Ong.  In Iran (174°)
le autorità “hanno moltiplica-
to le condanne dei giornalisti
per minimizzare meglio il
numero di morti legate” al
Covid-19.  L’Egitto (166°) vieta
“la pubblicazione di dati sulla
pandemia diversi da quelli del
ministero della Salute”. La

Malaysia, che segna l’arretra-
mento piu’ netto (119°) ha
recentemente approvato “un
decreto anti-fake news” che
concede al “governo il diritto
di imporre la propria versione
della verità”.  E in Ungheria
(92°) dove il regime di Viktor
Orba’n “porta avanti in modo
sfacciato” la repressione della
libertà di stampa, le informa-
zioni sul covid sono “blocca-
te”  dalla legislazione di emer-

genza in vigore da marzo 2020
che criminalizza “la diffusio-
ne” di false informazioni “In
fondo alla classifica ci sono
ancora la Cina (177°), davanti
a Turkmenistan (178°), Corea
del Nord (179°) ed Eritrea
(180°).  In testa alla classifica,
la Norvegia mantiene il primo
posto per il quinto anno conse-
cutivo, davanti a Finlandia e
Svezia, tornata terza a scapito
della Danimarca. Da notare
l’uscita della Germania (13°)
dalla zona bianca perchè deci-
ne di giornalisti sono stati
attaccati “da manifestanti vici-
ni a movimenti estremisti e
complottisti durante manife-
stazioni contro le restrizioni
sanitarie”. L’Europa rimane la
regione più sicura, ma si sono
moltiplicate le aggressioni e
gli arresti abusivi, soprattutto
in Francia (34°) durante le
manifestazioni contro le restri-
zioni, in Italia (41°), Polonia
(64°), Grecia (70°), Serbia (93°)

e Bulgaria (112°). Dall’altra
parte dell’Atlantico la situa-
zione resta “piuttosto buona”
negli Stati Uniti (44°) “anche
se l’ultimo anno di mandato di
Donald Trump è stato caratte-
rizzato da  400 e 130 arresti di
giornalisti. La zona rossa ora
accoglie il Brasile, dove “insul-
ti, stigmatizzazione e orche-
strazione delle umiliazioni
pubbliche dei giornalisti”
sono “diventati il segno distin-
tivo del presidente
Bolsonaro”. Lascia sempre a
desiderare la situazione in
Russia (150°), nazione che si è
adoperata per “limitare la
copertura” delle “manifesta-
zioni legate all’oppositore
Aleksei Navalny”. Infine, pur
rimanendo il continente “più
violento” per i giornalisti,
l’Africa sta registrando alcuni
miglioramenti in nazioni come
il Burundi (147°), la Sierra
Leone (75°) e il Mali (99°).
(AGC GreenCom)

La Germania, dopo Angela
Merkel, potrebbe avere di nuovo
una cancelliera alla guida: sono i
Verdi stavolta, però, a puntare su
una donna, lanciando la candida-
tura di Annalena Baerbock, depu-
tata al Bundestag, 40 anni e due
figlie piccole. “Non sono mai stata
cancelliera né ministra, è vero. Ma
io mi batto per il cambiamento. A
mantenere lo status quo ci pensa-
no altri”, ha dichiarato scendendo
in campo a Berlino.  “Io credo che
questo Paese abbia bisogno di un
nuovo inizio”, è il suo slogan.
Mentre i conservatori dell'Unione
si dilaniano in una guerra di pote-
re che dura da un paio d'anni
ormai e che in ultimo è stata com-
battuta tutta al maschile, i Verdi
sembrano aver imparato la lezione
della disciplina di partito proprio
da loro. “La Cdu migliore”, sen-
tenzia infatti Die Zeit, subito dopo

aver preso atto di quello che ha
salutato come il “capolavoro di
tattica politica” degli ecologisti.
Armin Laschet (Cdu) e Markus
Soeder (Csu) litigano giorno e
notte da una settimana per chi
dovrà provare a prendere il posto
della Bundeskanzlerin. La sfida
interna dei Verdi, invece, non e'
mai stata dibattuta in pubblico. E il
messaggio dell'armonia del team
alla guida del partito dal 2018, for-
mato da Robert Habeck e dalla
stessa Baerbock, non ha mai perso

di coerenza. Neppure quando,
fatto un passo avanti sul palco per
prendere brevemente la parola, il
carismatico scrittore dello
Schleswig-Holstein ne ha poi esi-
bito uno faticoso quanto formida-
bile indietro, lanciando personal-
mente Annalena nella corsa che
avrebbe voluto e potuto affrontare
lui. “Lo avremmo voluto entrambi
- ha ammesso con schiettezza - ma
solo uno poteva candidarsi.
Abbiamo creato un nuovo stile di
leadership, che credo abbia fatto
molto bene al partito”, ha aggiun-
to con una punta di orgoglio e pal-
pabile emozione. “Così ho sempre
interpretato il potere”. Parole con-
segnate alla stampa un attimo
prima di sparire, per lasciare la
scena completamente libera a que-
sta donna giovane e competente,
di cui Bild già chiede: “Sarà la
nuova Merkel?”.

Impietoso il monitoraggio della
Coldiretti per la bufera di ghiaccio
che ha colpito Roma in piena pri-
mavera a causa dell’ultima onda-
ta di maltempo basata su rilievi
della banca dati dell’European
Severe Weather Database (ESWD)
da inizio anno ad oggi: le bombe
d’acqua, le grandinate violente e
le tempeste di vento e neve sono
aumentate del 274% rispetto al
2020. Gli sbalzi continui di tempe-
ratura, dopo un caldo estivo che
aveva caratterizzato le prime setti-
mane della primavera, colpiscono
in maniera tremenda la vegetazio-
ne. “Il gelo ha colpito duramente
nelle campagne dove - afferma la
Coldiretti - le produzioni in molti
territori sono state praticamente
dimezzate, dalle albicocche alle
pesche, dalle fragole ai kiwi fino
agli ortaggi. Oltre a frutta e verdu-
ra a rischio anche ulivi e vigne per

le quali si prevede un brusco ridi-
mensionamento dei raccolti. Ora a
dare il colpo di grazia è arrivata la
grandine che - continua la
Coldiretti - è l’evento più temuto
nelle campagne perché in una
manciata di minuti distrugge il
lavoro di un intero anno”. Un
fatto gravissimo, che la Coldiretti
dichiara conseguenza dei cambia-
menti climatici “con una tendenza
alla tropicalizzazione e il moltipli-

carsi di eventi estremi con una più
elevata frequenza di manifesta-
zioni violente, sfasamenti stagio-
nali, precipitazioni brevi e intense
ed il rapido passaggio dal sole al
maltempo che ha fatto perdere
oltre 14 miliardi di euro in un
decennio, tra cali della produzio-
ne agricola nazionale e danni alle
strutture e alle infrastrutture nelle
campagne con allagamenti, frane
e smottamenti”.

Un uomo di 61 anni, Maurizio
Cerrato, incensurato, è stato aggredi-
to e ucciso a colpi di cric e un coltel-
lata al torace probabilmente dopo
una lite per futili motivi legati ad un
parcheggio. Il fatto è avvenuto lunedì
sera in via IV Novembre, a Torre
Annunziata, in provincia di Napoli. I

Carabinieri hanno acquisito le imma-
gini dei sistemi di videosorveglianza.
Indagini in corso per chiarire la dina-
mica del fatto e rintracciare l'omicida.
Secondo alcuni media locali la vitti-
ma è stata prima colpita con un cric e
poi pugnalata a morte. Maurizio
Cerrato avrebbe difeso la figlia

durante una lite relativa al parcheg-
gio in un garage. Inutile la corsa
all'ospedale San Leonardo di
Castellammare. I carabinieri sono a
caccia dell'assassino che si è dato alla
fuga subito dopo l'aggressione. La
figlia su Facebook ha dato anche una
sua versione: “Ci tengo a precisare

che non è corretto dire che mio padre
è morto in una lite, a mio padre è
stato fatto un agguato in piena rego-
la, solo per difendere me, che ero la
luce dei suoi occhi. 
Mio padre è stato pugnalato e con
questa gente non aveva mai avuto a
che fare”.
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“Le riaperture, senza fare i vaccini, sono
un azzardo a livello sanitario. Ma mi
rendo conto che a livello economico ci
sono dei problemi”. Così il presidente
dell'Ordine dei medici di Roma, Antonio
Magi, interpellato dall'agenzia Dire in
merito alle riaperture di alcune attivita' in
Italia. “Se riuscissimo a coprire la popola-
zione con i vaccini sarebbe molto più
semplice riaprire- ha proseguito Magi- in
Inghilterra e in Israele lo hanno fatto per-
ché hanno vaccinato la popolazione, ci
sono poi altri Paesi europei che non
hanno chiuso completamente ma hanno
meno morti dei nostri, bisogna allora
ancora capire bene questo fenomeno.
Certamente a livello economico l'Italia
non può continuare a bloccare le attivita'
produttive, si possono provare a riaprire
piano piano, con criterio e con rispetto
delle regole”. I cittadini, sottolinea però
Magi, questa volta “devono capire che
adesso tocca a loro, non possono ancora
una volta delegare ad altri le responsabi-
lità, che sono solamente dei singoli. Sono
i singoli che devono rispettare la legge,
perché se non lo fanno si crea un proble-
ma grande. È facile accusare gli altri,
adesso dobbiamo essere noi a rispettare
quello che ci dicono di fare". Secondo il
presidente dei medici capitolini, dunque,
l'importante è che le riaperture “si faccia

no con delle regole ben precise di sicurez-
za, che però vanno fatte rispettare.
D'altronde sono gli stessi operatori a
denunciare le loro difficoltà, molti ristora-
tori addirittura dicono che quando arriva-
no le persone non sono in grado di gestir-
le. Allora deve esserci qualcuno che faccia
un controllo serrato, anche se, ripeto, a
livello sanitario le riaperture sono un
azzardo”. Anche per eventuali trasgres-
sioni da parte dei gestori? “Il rischio c'è.
Ma soprattutto i cittadini. Infatti anche
questo fine settimana- ha risposto Magi-

in alcune strade di Roma non si riusciva a
camminare per la folla di persone che
c’era”.
Quanto a un eventuale Lazio in zona gial-
la ‘rafforzata’, il presidente dell'Omceo
Roma infine ha detto: “Non vorrei che
fosse un arancione ‘mascherato’... In ogni
caso i dati stanno finalmente tendendo a
un miglioramento ma bisogna evitare di
tornare come prima. La Sardegna, ricor-
diamolo, ha impiegato 20 giorni per pas-
sare da bianca a rossa. Il problema è sem-
pre la mancanza di vaccini”.

Covid, Omceo: “Riaprire senza vaccini
è un azzardo, i controlli siano serrati”
“Ora responsabilità tocca a singolo cittadino, basta delegare”

“La competizione globale
sarà terribile e la pandemia
sarà uno spartiacque”. Non
ha dubbi il presidente della
Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, che poco fa è
intervenuto nell’aula
magna della Sapienza dove
sono stati presentati i 134
progetti vincitori del bando
da 20 milioni di euro sui
Gruppi di Ricerca 2020 –
che coinvolgono oltre 1.100
tra ricercatori, assegnisti e
borsisti di ricerca e collabo-
ratori, laureati, dottori di
ricerca e post dottorati – e
lanciata la seconda edizione del bando sui Dottorati industriali,
da oltre 5 milioni di euro. La strategia della regione Lazio infat-
ti è a sostegno della ricerca e della promozione della crescita dei
giovani talenti degli atenei del territorio, in collaborazione con
il mondo produttivo laziale, in un’ottica di beneficio reciproco.
Ed è questo il cuore dell’evento “Ricerca e talento: un nuovo
modello di sviluppo per il Lazio del futuro” che si è svolto
nell’Aula Magna di Sapienza Università di Roma, evento
durante il quale sono stati presentati i vincitori del bando
“Progetti per Gruppi di ricerca 2020” ed è stato illustrato il
nuovo bando per i Dottorati industriali. All’incontro hanno
partecipato, oltre al presidente della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, la rettrice di Sapienza Università di Roma, Antonella
Polimeni, il rettore dell’Università degli Studi di Cassino e del
Lazio Meridionale e presidente del Crul (Comitato Regionale di
coordinamento delle Università del Lazio), Giovanni Betta, il
presidente di Unindustria, Angelo Camilli, e l’assessore allo
Sviluppo Economico, Commercio e Artigianato, Università,
Ricerca, Start-Up e Innovazione della Regione Lazio, Paolo
Orneli. Questo il dettaglio delle misure che sono state presenta-
te, come spiega la regione. Per quanto riguarda i vincitori del
bando Progetti per Gruppi di ricerca 2020, si tratta di un inter-
vento – finanziato con 20 milioni di euro – nato con l’obiettivo
di valorizzare il capitale umano del mondo della ricerca del
Lazio e il loro lavoro, coinvolgendo figure come ricercatori,
assegnisti di ricerca e borsisti e promuovendo la nascita di pro-
getti di team interdisciplinari e che trovino rapidamente appli-
cazioni industriali pratiche.

Nicola Zingaretti: “La Regione Lazio
punta sulla “ricerca e talento”

Ecco il Bando sui
dottorati industriali

“Mi dispiace moltissimo che la discussione
su Roma, nel campo del centrosinistra, stia
prendendo la solita piega fatta di ripicche
personali, di bisticci spesso privi di effetti-
vo contenuto politico o di proposta. È una
forma di dadaismo politico autolesionista.
A Roma il centosinistra può vincere alla
sola condizione di avanzare una proposta
politica di forti riforme e di una radicale
innovazione nella modalità di presentare
le proprie forze. Una forma che sia ben
radicata nel tessuto civico che la città oggi
presenta e che cerca con tutta evidenza
una sponda politica”. Così in una nota il
vice capogruppo del Pd alla Camera,

Roberto Morassut.  “Ci sarà bisogno
magari al secondo turno, di trovare dei
punti di raccordo tra tutti coloro che dav-
vero vogliono battere la destra e aprire una
nuova pagina per Roma. Il giudizio sul-
l’esperienza Raggi è condiviso da tutte le
componenti del centrosinistra perché è un

dato che emerge dalla città stessa se è vero,
come è vero, che mai un Sindaco di Roma
dopo 5 anni ha registrato un consenso
intorno al 20 per cento”, spiega Morassut.
“Se si vuole il bene di Roma le differenze
che esistono nel centorsinistra devono
misurarsi sulle proposte di merito. È la
politica la strada per comporre le divisioni.
E tra le principali questioni da discutere vi
sono le scelte sulla riforma dell’ordina-
mento della Capitale è l’indirizzo della
transizione ecologica e digitale per Roma.
Poi, quando ci saranno in campo tutti i
candidati, si vedrà il resto. Intanto stop a
inutili bisticci”, conclude.

Amministrative di Roma, Morassut (Pd):
“Stop ad inutili bisticci nel centrosinistra”

“Sono stato mesi al tavolo del
centrosinistra” per individuare
il candidato sindaco di Roma
“e per mesi a quel tavolo si
aspettava la condanna della
Raggi, l’ingresso al governo
della Raggi, il ritiro della
Raggi, per non fare le primarie
e trovare un candidato unita-
rio tra Pd e Cinque Stelle. E
mentre dicono primarie il 20
giugno, continuano a cercare
questo. Se si ritira la Raggi, se
scende in campo Zingaretti, se
arriva Babbo Natale le cancel-
liamo… E allora stiamo fermi
fino al 20 giugno?”. Lo ha

detto Carlo Calenda, fondatore
di Azione e candidato sindaco
di Roma, ospite di Tagadà su
La7. “Dal primo giorno ho
detto al Pd che il problema
della classe dirigente coinvol-
ge anche il Pd. Ci sono dirigen-
ti bravissimi ma anche quelli
che alle primarie danno il peg-
gio di loro. Se devo diventare

sindaco di Roma in quel modo,
preferisco non diventarlo, per-
chè non controllerei niente. Io
voglio cambiare Roma, non
fare il sindaco e basta”, ha
aggiunto Calenda.  Che alle
accuse de lresponsabile enti
locali del Pd, Francesco Boccia,
di aiutare in questo modo il
centrodestra, ha replcato dura-
mente: “Questo è il modo in
cui una classe dirigente di inet-
ti cerca di non parlare mai
delle cose, e si chiede il voto
dicendo che arrivano i fascisti.
Sì, io Boccia lo considero total-
mente inetto”.

Calenda: “Il Pd non vuole le primarie, 
aspettano ancora il ritiro della Raggi”

“Ema dovrebbe decidere sul vac-
cino Johnson&Johnson e speria-
mo sia una decisione chiara”.
Così l’assessore regionale alla
sanità del Lazio, Alessio
D’Amato, ad 1 Mattina in onda su
Rai Uno. “A Pratica di Mare sono
stoccate 200 mila dosi che potreb-
bero essere utilizzate immediata-
mente”, ha aggiunto. Sul “rischio
calcolato” di cui ha parlato il pre-
mier Mario Draghi in merito alle
riaperture “diciamo che c’è una
ponderazione e sicuramente
notiamo un incremento della
campagna vaccinale e questo è di
grande aiuto in questa fase. Penso

– ha detto – sia stata fatta una scel-
ta pragmatica e ponderata e la
misureremo nelle prossime setti-
mane”. E a proposito di ritorno
alla normalità e al ritorno a scuo-
la “abbiamo già acquisito 600
mila tamponi salivari e li mettere-
mo a disposizione per le scuole.

Rispetto a qualche mese fa sul
fronte scuola – ha spiegato – la
condizione è diversa perché la
gran parte del corpo insegnante e
non docente ha ricevuto una
prima dose di vaccino e ciò favo-
risce un importante principio di
immunizzazione”.

Coronavirus, D’Amato:
“Spero in decisione Ema su J&J”
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L’assessore all’urbanistica
Massimiliano Valeriani ha
aperto i lavori del Consiglio
regionale del Lazio sul Piano
territoriale paesistico regiona-
le, con la relazione illustrativa
dell’atto, che era stato inviato
all’Aula dalla commissione
decima il 18 febbraio scorso.
Con questo atto, contenuto
nella proposta di deliberazio-
ne consiliare 59, si dovrebbe
chiudere, ha detto l’assessore,
una vicenda che va avanti dal
1998: “Non approvare questo
piano significherebbe rico-
minciare da capo e non ce lo
possiamo permettere”, ha
concluso Valeriani.  Respinte,
prima dell’apertura del dibat-
tito sul merito dell’atto, tre
questioni pregiudiziali e due
sospensive, presentate da
Fabrizio Ghera di Fratelli
d’Italia. La necessità, secondo

l’assessore, è quella di supe-
rare il piano del 2007, mai
applicato; la sentenza della
Consulta poi aveva dichiarato
decaduto per mancata copia-
nificazione con il Mibac il
piano del 2019, ha ricordato
Valeriani, il quale, parlando
del coraggio con cui in questa

consiliatura si è deciso di
affrontare questo tema, ha
detto anche che il Ptpr non va
limitato alla materia urbani-
stica, che è totale competenza
dei comuni. Il piano deve
mettere ordine in una materia
che altrimenti è una giungla
normativa, come ben sa chi ha

fatto l’amministratore locale.
Valeriani ha rivendicato però
la bontà del lavoro che era
stato fatto in quella occasione;
il principio della copianifica-
zione rende di difficile ado-
zione questi strumenti, infatti.
Ma la sentenza della Corte
richiede che ci si adegui ad
essa, nel frattempo: di qui la
presentazione di questo
nuovo testo che ricalca una
intesa precedente, già inter-
corsa, con il ministero. Una
mediazione tra interessi eco-
nomici e preoccupazioni di
varie parti, amministratori e
ambientalisti, è ciò da cui
nasce questo testo, a partire
da quello del 2013. Ora non
c’è più spazio di mediazione
però: non si può pensare di
andare a toccare di nuovo un
testo su cui è stato raggiunto
un accordo con il ministero.

Con la relazione dell’assessore Valeriani si dovrebbe
chiudere una vicenda che va avanti dal lontano 1998
Lazio: il Piano paesistico
torna in aula alla Pisana

“Dal 17 novembre scorso, quando la Corte Costituzionale ha annul-
lato la deliberazione del Consiglio regionale sul Ptpr, si sono susse-
guiti mesi di immobilismo, di pareri e circolari che non solo non
hanno chiarito e dato indicazioni precise alle amministrazioni, ai
professionisti e ai cittadini, ma che anzi hanno generato confusione,
perplessità e spesso errori. In questo periodo di crisi dovuta al Covid
ci si è messa quindi anche l’incapacità di prendere decisioni impor-
tanti senza intervenire immediatamente valutando la proposta di
legge presentata a gennaio in cui proponevo semplicemente di
riportare in vigore le norme di salvaguardia vigenti prima di questo
pasticcio. Il piano in discussione in Aula, viziato dalla subalternità al
Ministero che complica le procedure amministrative e mette in
discussione le legittime previsioni dei piani regolatori dei comuni,
non risponde alle esigenze di sviluppo nel riassetto della tutela pae-
saggistica del territorio laziale e non ascolta le circa sedicimila osser-
vazioni pervenute dalle amministrazioni comunali, dalle Province o
direttamente da altri soggetti interessati”. Così in una nota Laura
Corrotti, consigliere Lega Regione Lazio.

Ptpr, Corrotti (Lega):
“Incapacità Regione
vuole approvare piano
lontano da realtà”

“Sono da sempre in prima linea sulla tema
della tutela della dignità e della valorizza-
zione delle competenze nella libera profes-
sione che rappresenta il 7% della forza
lavoro nazionale e, solo nel Lazio, oltre 200
mila lavoratori e lavoratrici. La Regione
Lazio è stata apripista sulla battaglia del-
l’equo compenso, con la legge 6/2019 di
cui sono stata prima firmataria, con la
quale abbiamo voluto dare un segnale
importante riconoscendo il valore delle
attività professionali e in particolare il
diritto dei professionisti, compresi quelli
che svolgono le professioni non organizza-
te, a un reddito dignitoso”. Così in una
nota Eleonora Mattia, Presidente IX
Commissione Lavoro in Consiglio regio-
nale del Lazio a margine della presentazio-
ne del II  Rapporto sulle libere professioni

nel Lazio di Confprofessioni Lazio “Nel
Lazio aumenta la presenza femminile
nella libera professione, soprattutto nella
fascia under 34,  ma il reddito di una pro-
fessionista non va in media oltre il 56% di
quello di un collega uomo. Anche per que-
sto ho presentato una proposta di legge

sulla parità salariale che ha già passato il
vaglio della Commissione e che offre spe-
cifici strumenti di sostegno e valorizzazio-
ne delle competenze anche per le lavoratri-
ci autonome”. “Per mantenere alta l’atten-
zione su questo tema - conclude -  a inizio
mese ho presentato una mozione che
impegna la Regione Lazio a promuovere e
sostenere l’esercizio in forma associata e
societaria delle attività professionali. Un
segnale concreto per sostenere soprattutto
i giovani e le donne in questa fase di ripre-
sa. Ora più che mai c’è bisogno di fare luce
sull’importanza strategica della libera pro-
fessione, sui diritti e i bisogni delle miglia-
ia di donne e uomini che ogni giorno met-
tono a disposizione le proprie competenze
e la propria esperienza nel mercato del
lavoro del Lazio e d’Italia.”

Lavoro, Mattia (Pd): “Presentato
il II Rapporto Confprofessioni”
Nel Lazio apripista su equo compenso il settore resiste alla crisi

“L’assessore Berdini invece di discutere con noi delle sue proposte
rilasciava ogni giorno interviste ai maggiori organi di stampa della
Capitale. Siamo sempre stati molto generosi a gentili a non rispon-
dere mai, eppure lui rappresentava l’istituzione Comune di Roma
che aveva espresso, con la giunta Marino, il parere di pubblica utili-
tà rispetto al progetto dello stadio”. Così ha detto l’ex direttore gene-
rale della As Roma, l’avvocato Mauro Baldissoni, nel corso della sua
testimonianza nel processo sullo stadio di Tor di Valle.  “Noi soste-
nevamo il principio della continuità amministrativa – ha spiegato –
Per salvaguardare la situazione e andare avanti abbiamo detto che
a fronte del taglio di cubatura non potevamo ottemperare a tutte le
opere pubbliche, come il ponte di Traiano, la fermata della metropo-
litana ed il resto. E’ la logica del progetto in compensazione. Senza
un fattore non si può tenere l’altro”.  Baldissoni, rispondendo alle
domande del pubblico ministero, ha ricordato il ruolo dell’avvoca-
to Luca Lanzalone. “Nel 2016 dopo l’elezione del nuovo sindaco
eravamo in un momento difficile, la situazione era bloccata. Ad un
certo punto però ci fu presentato Lanzalone, come esperto di diritto
amministrativo con il ruolo di interfaccia con il Campidoglio col
compito di modificare e salvaguardare il progetto. Lui era in sostan-
za il consulente dell’amministrazione Raggi”.  In aula sono stati
ascoltati anche l’ex dirigente di Roma Capitale, Franco Giampaoletti
e l’ex assessore alle partecipate, Massimo Colomban. “Conobbi
Lanzalone a Genova, fu lui a proporre il mio nome per il ruolo di
direttore generale in Campidoglio”, ha detto Giampaoletti. L’ex
assessore Colomban ha invece detto di essere stato “chiamato a
Roma da Beppe Grillo. Prima ho sentito Grillo e poi Virginia Raggi”.

Stadio di Roma, Baldissoni:
“Berdini parlava con
i giornali e non con noi”



Il calendario digitale di
ROMAISON si arricchisce di
nuovi approfondimenti inedi-
ti, dove i temi del costume e
della moda intersecano il cine-
ma, fino ad arrivare ai feno-
meni più attuali delle serie on
demand e del mondo virtuale
dei videogiochi. Il progetto,
fortemente voluto e supporta-
to dalla Sindaca di Roma
Capitale Virginia Raggi, con
l’organizzazione di Zètema
Progetto Cultura, è configura-
to come una piattaforma di
ricerca, articolata in un palin-
sesto di podcast, video intervi-
ste, talk in diretta, disponibile
sui canali ufficiali Facebook e
Instagram @romaisonproject.
“Il legame tra cinema e moda è
uno dei tratti distintivi della
nostra città: queste due
dimensioni si contaminano a
vicenda, dando vita a molte
delle produzioni artigianali
che rappresentano l’eccellenza
del made in Italy nel mondo.
Romaison ci apre le porte dei
laboratori di Costume e degli
atelier che lavorano con le
grandi case cinematografiche:
il nuovo calendario digitale di
approfondimenti prende il via
il 21 aprile, ricordando il mito
della Capitale così come rap-
presentato nei film epici e fan-
tasiosi, in occasione della
ricorrenza speciale del Natale
di Roma”, dichiara la Sindaca
Virginia Raggi. Le storie degli
atelier e laboratori di costume
romani sono il punto di par-
tenza per offrire punti di vista
sempre differenti sull’evolu-
zione della creatività Made in
Italy. Ai contenuti fotografici e
ai materiali di archivio si uni-
scono le testimonianze filmate
e il dibattito con i protagonisti
del settore: giornalisti, studio-
si della moda e del costume,
esperti di cultura digitale,
game designer, influencer.
ROMAISON festeggerà il
Natale di Roma con un raccon-
to dedicato alla leggendaria
nascita della città nelle sue tra-
sposizioni cinematografiche
più celebri: un incipit che dise-
gna anche la matrice storica
del costume a Roma. Il focus
sui laboratori è dedicato all’ac-
cessorio: dai gioielli alle scar-
pe, elementi di stile indispen-
sabili alla narrazione visiva e
al design del personaggio. I

podcast ripercorreranno le
storie di Rancati, che da oltre
un secolo realizza buffetteria,
accessori e attrezzeria scenica
per lo spettacolo, e Pierantoni,
realtà più giovane del mondo
del costume, che negli ultimi
dieci anni si è specializzata
proprio nelle calzature. Negli
appuntamenti in diretta si
discuteranno due tematiche
contemporanee, legate al rap-
porto tra moda e costume: il
ruolo dei costumisti, consacra-
ti come nuovi iniziatori di ten-
denze dal grande successo
delle serie tv e l’ultimo appro-
do digitale della moda nel
mondo del gaming, con i gran-
di brand che creano vere e
proprie collezioni virtuali per
gli utenti dei videogiochi.
Mercoledì 21 Aprile alle 12.30,
per la ricorrenza del 2774°
Natale di Roma, Clara Tosi
Pamphili, curatrice del proget-
to, ripercorrerà il mito capito-
lino nel cinema e nel costume:

dalle ricostruzioni epiche e
fantasiose dei cosiddetti “san-
daloni”, come “Romolo e
Remo” (1961) diretto da Sergio
Corbucci e sceneggiato - tra gli
altri - da Sergio Leone, al rigo-
re della recitazione e della filo-
logia storica e linguistica del
proto-latino in “Il Primo Re”
(2019) di Matteo Rovere, pre-
miato con il David di

Donatello per la Fotografia.
Venerdì 23 Aprile alle 18.30 in
diretta Instagram si parlerà di
come i costumisti siano diven-
tati i nuovi influencer, grazie
al fenomeno di serie iconiche
come “Undoing”, “The Queen
of Gambit” o “Bridgerton”,
creando nuovi immaginari
dello stile. Ne discuteranno,
introdotte da Alessio

de’Navasques, Michela
D’Angelo stylist e influencer,
Giuliana Matarrese firma di
“Marie Claire Italia” e “Il
Messaggero" e Silvia Vacirca,
Ph.D in History of Europe, col-
laboratrice di “Harper’s
Bazaar Italia” e studiosa di
costume. Lunedì 26 Aprile alle
18.30 tornano le video intervi-
ste del ciclo Encounters:

Romolo Sormani, racconterà la
storia di E. Rancati -  laborato-
rio attivo a Roma dal 1920 -
guidando il pubblico nelle
stanze dove nascono e vengo-
no realizzati mobili, oggetti,
armi, gioielli, accessori per lo
spettacolo. Da “Spartacus”, a
“Il Gattopardo”, da “Barry
Lyndon” a “Suburra”, Rancati
ha collaborato a capolavori
della storia del cinema, produ-
zioni televisive fino a grandi
eventi come il Super Bowl
americano. Mercoledì 28
Aprile alle 18.30 Fabio Viola,
game designer ed esperto di
cultura digitale, dialogherà
con Clara Tosi Pamphili, a
proposito dell’approdo della
moda e del costume nel
mondo della progettazione
virtuale e del gaming, con la
creazione di veri e propri abiti
e accessori per vestire di pixel
gli avatar degli utenti dei
videogiochi, tra strategia di
marketing e vera e propria
evoluzione del quotidiano
nella realtà aumentata. Lunedì
3 Maggio alle 12.30 Alessia
Pierantoni sarà protagonista
del podcast dedicato a
Pierantoni Shoes, laboratorio
specializzato da un decennio
nella creazione e realizzazione
artigianale di calzature per
produzioni come “Carnival
Row”, “The King’s Man”,
“Games of Throne” e
“Cruella” e collaborando con
costumisti come Carlo
Poggioli per la serie dedicata a
Caravaggio, o Maurizio
Millenotti per “I fratelli De
Filippo”, o Milena Canonero
per “Resilient”. La program-
mazione è disponibile sui
canali ufficiali Facebook e
Instagram @romaisonproject.

Il calendario digitale si arricchisce di nuovi approfondimenti inediti
Romaison, tornano
gli appuntamenti online

Al via una nuova stagione per l’Istituto
regionale per le Ville Tuscolane (Irvit)
È stato presentato sui canali social
della regione Lazio il nuovo program-
ma di rilancio dell’ente che si occupa
di favorire e assicurare la valorizzazio-
ne e la promozione delle dieci Ville
Tuscolane e dei relativi parchi e giardi-
ni: Villa Aldobrandini, Villa Falconieri,
Villa Lancellotti, Villa Sora, Villa
Torlonia e Villa Tuscolana a Frascati;
Villa Grazioli e Villa Muti a
Grottaferrata; Villa Mondragone – che
grazie alla collaborazione con
l’Università di Roma “Tor Vergata”,
ospita la sede istituzionale dell’Irvit.
che si affianca a quella romana -e Villa
Parisi a Monte Porzio Catone.  Sono
intervenuti il Vice Presidente della
Regione Lazio Daniele Leodori, il
Capo di Gabinetto della Regione Lazio
Albino Ruberti, il Commissario
Straordinario dell’Irvit Francesco
Paolo Posa, il Magnifico Rettore
dell’Università degli Studi di Roma
“Tor Vergata” Orazio Schillaci e
l’Ordinario di Storia dell’Arte
Moderna sempre dell’Università “Tor

Vergata” Giovan Battista Fidanza. Le
Ville Tuscolane sono dieci eleganti
residenze rinascimentali costruite
dalla nobiltà papalina tra il
Cinquecento e il Seicento nella zona
dove anticamente si trovava, sull’omo-
nimo colle, il sito romano di Tusculum,
luogo prediletto per l’otium dai patrizi
romani. Le Ville sorgono negli stessi
luoghi in cui furono edificate le ville
romane d’epoca imperiale: simbolo di
prestigio dell’aristocrazia romana,
erano destinate all’attività di rappre-
sentanza e al soggiorno estivo della
corte pontificia. Furono una delle mete
del celebre “Gran Tour”, il viaggio di
formazione dei rampolli dell’aristocra-
zia europea ma anche di grandi perso-
naggi come Goethe, Chateaubriand e
dei tanti artisti e letterati che fra il
Settecento e l’Ottocento visitarono
l’Italia. Il complesso delle Ville
Tuscolane costituisce ancora oggi una
ricchezza di straordinario valore uni-
versale tutelata grazie al lavoro
dell’Irvit. che si occupa di promuove-
re, divulgare e incentivare la conoscen-
za di queste meravigliose dimore rina-

scimentali che rappresentano, per tutto
il territorio, non solo un patrimonio di
storia e cultura da tramandare e valo-
rizzare, ma anche una concreta risorsa
per la crescita e lo sviluppo dell’area
del Tuscolo.
Mirabile esempio di architettura inte-
grata con il paesaggio, le Ville
Tuscolane sorgono nel Parco dei
Castelli Romani che racchiude al suo
interno elevati valori di biodiversità,
paesaggi straordinari, vedute mozza-
fiato e numerose testimonianze stori-
co-archeologiche. Poste nel settore
nord-est del Parco, queste straordina-
rie dimore conservano ancora oggi
lembi della vegetazione originaria
preservati nel tempo e che i visitatori
potranno apprezzare grazie a percorsi
di visita dedicati, percorribili a piedi o
in bicicletta, che illustreranno l’evolu-
zione del paesaggio tuscolano dalla
sua genesi fino ai nostri giorni. Per
restare aggiornati su tutti gli eventi e
le attività dell’I.R.Vi.T. ma anche per
conoscere la storia e le curiosità legate
alle Ville Tuscolane, è possibile con-
sultare il sito www.irvit.it. 

Regione Lazio:
le Ville Tuscolane
puntano al rilancio
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I temi del costume e della moda intersecano il cinema, fino ad arrivare
ai fenomeni più attuali delle serie on demand e del mondo dei videogiochi
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Danno da “disservizio per maggior
costo”. Per questa voce d’accusa la
sezione giurisdizionale per il Lazio
della Corte dei conti, accogliendo par-
zialmente la domanda della Procura
regionale, ha condannato Mirko Coratti,
Luca Gramazio, Daniele Ozzimo,
Pierpaolo Pedetti, Giordano Tredicine e
Andrea Tassone al pagamento, in solido
tra loro, in favore del Comune di Roma
Capitale, della somma di euro
1.864.398,61 oltre accessori.  I giudici
contabili hanno anche condannato per il
“medesimo danno da disservizio” e
sino alla concorrenza di 932.199,30 euro
Franco Figurelli, Luca Odevaine,
Angelo Scozzafava, Emanuela Salvatori,
Claudio Turella, Giovanni Fiscon. I
pagamenti sono sempre in favore del
Comune di Roma Capitale. E da corri-

spondere in solido tra loro.  Il dispositi-
vo della sentenza n. 337/2021 del 13
aprile 2021 interviene sulla vicenda
‘Mafia Capitale - Mondo di mezzo’. In
un passo del provvedimento di 60 pagi-

ne si spiega che i “comportamenti
penalmente illeciti die convenuti
responsabili va imputato in via solida-
le” in “quanto frutto di comportamenti
dolosi”. Riguardo alla Salvatori - si
spiega - si terrà conto di quanto già ver-
sato da quest’ultima al Comune di
Roma a seguito della transazione stipu-
lata con quest’ultimo. Alla soccombenza
segue la condanna dei convenuti al
pagamento delle spese del giudizio.
Dichiarato il difetto di giurisdizione nei
confronti di Carlo Pucci e dell’ex ammi-
nistratore delegato dell’Ama, Franco
Panzironi, prosciolti, per motivi “non di
merito”. emessa dalla Sezione giurisdi-
zionale per il Lazio della Corte dei conti
(Collegio composto dal Presidente
Ciaramella e dai Consiglieri Bombino e
Di Benedetto).

La voce d’accusa: danno da “disservizio per maggior costo”
Mondo di mezzo, Corte conti:
condanne per quasi 3 milioni

I Carabinieri della Compagnia Roma San Pietro, domenica notte,
hanno scoperto due feste “clandestine” in due B&B nel cuore della
Capitale. In totale sono stati identificati e sanzionati, per un totale
di 4.000 euro, 10 giovani. I Carabinieri della Stazione Roma Prati,
supportati dai colleghi del Nucleo Operativo della Compagnia
Roma San Pietro, hanno interrotto un party privato in una attività
ricettiva in via Marianna Dionigi. Entrati nell'abitazione, i
Carabinieri hanno sorpreso 5 giovani, studenti di età compresa tra
i 17 e i 20 anni, che, non curanti delle vigenti normative per il con-
tenimento del contagio da Coronavirus, stavano festeggiando
senza dispositivi di protezione individuale e non rispettando il
distanziamento interpersonale. La festa è stata interrotta e i parteci-
panti sono stati identificati e sanzionati. La stessa scena si è ripetu-
ta qualche ora più tardi quando, i Carabinieri del Nucleo Operativo
della Compagnia Roma San Pietro sono intervenuti in una attività
ricettiva in via Catone dove era stata segnalata una festa privata con
schiamazzi e musica. All’interno dell’appartamento sono stati tro-
vati 5 giovani, tutti studenti, che stavano festeggiando un comple-
anno, in violazione alle norme antiCovid-19. Anche loro sono stati
multati e i festeggiamenti sono stati interrotti.

Blitz in due B&B del quartiere Prati.
Sono dieci gli studenti sanzionati

Due feste clandestine scoperte
e interrotte dai Carabinieri

I Carabinieri del Comando Provinciale di
Roma hanno dato esecuzione a un’ordi-
nanza emessa dal Giudice per le Indagini
Preliminari del Tribunale di Roma, su
richiesta della locale Direzione
Distrettuale Antimafia, che dispone le
misure della custodia cautelare in carcere
e degli arresti domiciliari per 16 persone
ritenute responsabili, a vario titolo, di
associazione finalizzata al traffico illecito
di sostanze stupefacenti, spaccio e deten-
zione ai fini di spaccio di sostanze stupe-
facenti in concorso (artt. 73 e 74 D.P.R.
309/1990, artt. 81, 110 c.p.). L’odierno
provvedimento cautelare è il frutto di
ininterrotte indagini, svolte nel periodo
compreso tra i mesi di marzo 2018 ed il
mese di novembre 2018, coordinate dalla
DDA capitolina e delegate ai Carabinieri
del Nucleo Operativo della Compagnia
di Roma Montesacro, che hanno consen-
tito di disarticolare un sodalizio crimina-
le dedito al traffico, alla detenzione e allo
spaccio di sostanze stupefacenti del tipo
hashish, cocaina e marijuana, operante in
una delle più importanti piazze di spac-
cio del quartiere romano di San Basilio
convenzionalmente chiamata “La Lupa”,

tra le strade di Via Luigi Gigliotti, Via
Carlo Tranfo e Via Girolamo
Mechelli,dove, chiunque avesse voluto
acquistare cocaina, hashish e marijuana,
avrebbe potuto trovare un “mercato”
sempre aperto sia di giorno che di notte.
Le attività investigative, condotte con
notevoli difficoltà a causa della costante
presenza delle cosiddette “vedette” in
tutta l’area, hanno consentito di arrestare
in flagranza di reato 31 persone e sono
stati sequestrati complessivamente gr.
997 di hashish, gr. 1.297 di cocaina, gr.
769 di marijuana e recuperati oltre a
8.315 euro quale provento dell’attività di
spaccio. Inoltre, è stato dettagliatamente
documentato il “modus operandi” degli
appartenenti all’organizzazione crimina-
le, gerarchicamente strutturata e capillar-
mente diffusa sul territorio, anche
mediante il posizionamento agli angoli
delle strade di numerose vedette, orga-
nizzate con veri e propri turni di lavoro
di 6-7 ore, al fine di prevenire gli inter-
venti delle forze dell’ordine. E’ stato inol-
tre accertato che anche spacciatori prove-
nienti da altri quartieri si recavano pres-
so un condominio di Via Carlo Tranfo

per approvvigionarsi di piccole dosi di
droga da rivendere successivamente
presso altre “piazze di spaccio” di riferi-
mento. Singolare la modalità di occulta-
mento dello stupefacente all’interno del
vano ascensore dello stabile condominia-
le. Le indagini hanno consentito di iden-
tificare l’uomo al vertice dell’organizza-
zione criminale, il cui fratello fu ritenuto
al vertice di un’altra organizzazione cri-
minale precedentemente sgominata nel
mese di giugno 2020 dai Carabinieri
della Compagnia di Roma Montesacro
con l’operazione “Gli Orti” nel corso
della quale vennero eseguite 38 misure
cautelari.
L’attività investigativa ha svelato la
struttura dell’organizzazione attraverso
l’individuazione di contabili, vedette,
pusher e delle modalità di trasporto,
occultamento e cessione delle sostanze
stupefacenti, consentendo di definire i
ruoli di ogni sodale che spaziavano dal-
l’approvvigionamento e successiva ces-
sione dello stupefacente, alla gestione del
denaro provento dell’attività di spaccio
sino alla preparazione del vitto per gli
altri sodali.

San Basilio, blitz antidroga
dei Carabinieri: 16 gli arresti Coronavirus, disordini

di Giugno: nove misure
Nel corso della mattinata la Digos
della Questura di Roma ha ese-
guito 9 misure cautelari decise dal
gip di Roma. Sono esponenti delle
tifoserie ultras italiane e militanti
dei movimenti della destra radica-
le. I fatti oggetto del procedimen-
to sono quelli avvenuti il 6 giugno
scorso a Roma, al Circo Massimo,
in occasione di una manifestazio-
ne indetta dai ‘Ragazzi d’Italia’ per
protestare contro le misure
restrittive varate dal Governo per
contenere la diffusione dei conta-
gi da Coronavirus.  Molte furono
le violenze contro i giornalisti e le
Forze dell’ordine – si ricorda – Il
movimento ‘Ragazzi d’Italia’ che
racchiude diverse anime del
mondo ultras italiano e dei movi-
menti della destra radicale per la
prima volta nella storia delle tifo-
serie in Italia venne chiamato a
raccolta nella Capitale. Facendo
riferimento a vari movimenti del-
l’estrema destra nazionale e ad
esponenti delle curve provenienti
da tutto il territorio nazionale tra
cui Roma, Lazio, Napoli, Verona,
Torino, Cesena, Milano, Brescia.

Roma-Lido, passeggero
armato fermato e denunciato
dai Carabinieri

È stato un viaggio movimentato
quello affrontato dai passeggeri di
uno dei convogli della metropolita-
na Roma Lido, dove è improvvisa-
mente scoppiato un diverbio per
banali motivi fra due passeggeri, al
culmine del quale, uno dei due ha
estratto un coltello a serramanico
per minacciare il proprio antagoni-
sta, scatenando il panico fra i viag-
giatori e causando l’arresto del
mezzo all’altezza della stazione di
Acilia. I Carabinieri, allertati dal per-
sonale di servizio, sono pronta-
mente intervenuti e hanno blocca-
to l’esagitato che, resosi conto del
proprio gesto, aveva cercato di
allontanarsi. L’uomo, un romano
48enne con precedenti, è stato
denunciato, per porto abusivo di
armi od oggetti atti ad offendere,
minaccia, oltre che per interruzio-
ne di un servizio pubblico, mentre
l’arma utilizzata, risultata essere un
coltello a serramanico di circa 20
centimetri, è stata sequestrata.

in Breve
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Per festeggiare il 2774° compleanno
Roma Capitale organizza e sostiene
un ricco calendario di attività che
parteda oggi fino al 1 maggio. Ieri
pomeriggio la Sindaca, con la
Presidente del Municipio X Giuliana
Di Pillo e con la Presidente di Acea
Michaela Castelli, sono intervenuti
alla presentazione della conclusione
dei lavori di riqualificazione del
piazzale Cristoforo Colombo e del
restauro della Fontana dello Zodiaco,
eseguiti dal Municipio X con la colla-
borazione della Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali in siner-
gia con Acea e Areti. È stata riqualifi-
cata tutta l’area della Rotonda di
Ostia: l’intervento è consistito nel
restauro delle raffigurazioni dei
segni zodiacali, nel ristabilimento
della funzionalità della pavimenta-
zione in pezzame di travertino, nella
sistemazione della fontana con la
riattivazione dei giochi d’acqua e
delle luci, nel potenziamento dell’il-
luminazione e nella messa in opera
di un impianto di videosorveglianza.

Eventi istituzionali del 21 aprile
La giornata del 21 aprile prenderà il
via con la tradizionale deposizione di
una corona di alloro della Sindaca di
Roma Virginia Raggi all’Altare della
Patria in Piazza Venezia e proseguirà
con la celebrazione della Santa Messa
da parte del Cardinale Angelo De
Donatis Vicario Generale di Sua
Santità per la Diocesi di Roma alla
Basilica dell’Ara Coeli. La Sindaca in
seguito presenterà la Medaglia cele-
brativa del 2774° Natale di Roma rea-
lizzata dall’Istituto Poligrafico e
Zecca dello Stato, il vincitore del
Premio Cultori di Roma e il vincitore
del Premio Certamen Capitolinum e
la consegna della prima copia del-
l’edizione 2021 della Strenna dei
Romanisti. Nel rispetto delle disposi-
zioni e dei suggerimenti delle autori-
tà sanitarie non è previsto pubblico
presente. Dal 20 aprile al 1 maggio
proiezione, giochi di luce e video
mapping. Dal 20 aprile al 1 maggio la
facciata di Palazzo Senatorio in
Piazza del Campidoglio accoglie
“Effetto Roma - sguardi e paesaggi
nella città eterna” un progetto del-
l’architetta Livia Cannella. Verranno
proiettate sulla facciata del Palazzo
una sequenza di immagini ispirate al
senso di Roma, in grado di emanare
il sentimento di “romanità” connesso
alle varie epoche della sua storia, sia
artistica che culturale, come dettagli
di opere d'arte, foto di contesti stori-
ci, artistici e monumentali. Un pro-
getto di illuminazione architetturale
animerà due fontane paoline - la
Fontana dell'acqua Paola di piazza
Trilussa e la fontana “mostra” del-
l’acquedotto, nota come Fontanone
del Gianicolo. L'installazione “Roma,
Regina Aquarum” ripercorre attra-
verso un racconto sonoro la storia
delle acque di Roma mentre un gioco
di luci dinamiche prende vita andan-
do ad evidenziare le fontane, i loro
dettagli, la simbologia degli stemmi e
delle statue, l’epigrafe, la complessità
delle geometrie. Le due fontane ver-
ranno illuminate, per il Natale di

Roma, alternando momenti statici di
pura illuminazione architetturale ad
atmosfere di luce che mutano in sync
con la musica che accompagna il rac-
conto, a cominciare dal crepuscolo. Il
progetto artistico è a cura di Daniele
Davino, mentre il testo del racconto
“Roma Regina aquarum” è di Elisa
Rocca. Fondata a Roma nel 1884 e
protagonista di numerosi atti di
mecenatismo per valorizzare il patri-
monio artistico della città Eterna,
anche Bvlgari contribuirà ai festeg-
giamenti del Natale di Roma con
un’iniziativa che celebrerà Piazza
Augusto Imperatore. A partire dal 21
aprile, per alcuni mesi tutti i giorni
dalle ore 21 in poi un suggestivo
video mapping animerà con luci e
colori la facciata dell’edificio situato
sul lato nord della piazza che si affac-
cia su due dei monumenti più iconici
di Roma, l’Ara Pacis e il Mausoleo di
Augusto. L’installazione si sviluppe-
rà come la metamorfosi di una natu-
ra ispirata agli affreschi romani che
avvolge e decora una reinterpreta-
zione contemporanea e surreale del
Mausoleo. Il palazzo illuminato dal
video mapping ospiterà il Bvlgari
Hotel di Roma la cui apertura è pre-
vista nel 2022. Musei, eventi e didat-
tica, appuntamenti del 21 e 22 aprile.
"Romaison" festeggerà il Natale di
Roma con un racconto dedicato alla
leggendaria nascita della città nelle
sue trasposizioni cinematografiche
più celebri: un incipit che disegna
anche la matrice storica del costume
a Roma. Mercoledì 21 aprile alle
12.30, per la ricorrenza del 2774°
Natale di Roma, Clara Tosi Pamphili,
curatrice del progetto, ripercorrerà il
mito capitolino nel cinema e nel
costume: dalle ricostruzioni epiche e
fantasiose dei cosiddetti “sandaloni”,
come “Romolo e Remo” (1961) diret-
to da Sergio Corbucci e sceneggiato -
tra gli altri - da Sergio Leone, al rigo-
re della recitazione e della filologia
storica e linguistica del proto-latino
in “Il Primo Re” (2019) di Matteo
Rovere, premiato con il David di
Donatello per la Fotografia. Le cele-
brazioni per il Natale di Roma 2021
saranno l’occasione per un’osserva-
zione ravvicinata e suggestiva
dell’Ara Pacis, uno dei più importan-

ti capolavori dell’arte romana,
costruito tra il 13 e il 9 a.C. per cele-
brare la pace instaurata da Augusto
sui territori dell’impero: il 21 aprile
alle ore 11.00 sulla pagina Facebook
del Museo dell’Ara Pacis sarà pubbli-
cato un nuovo video sul museo e sul
monumento, con riprese da drone e
immagini suggestive, che mostrano i
rilievi dell’altare eccezionalmente a
colori. Un altro video inedito propo-
ne una visita guidata virtuale alle
Mura Aureliane con gli archeologi
della Sovrintendenza. Saranno
mostrati per la prima volta due tratti
dei camminamenti, recentemente
riqualificati e resi accessibili ai visita-
tori, a via Campania e a viale
Pretoriano. Alle ore 12.00, sui canali
social della Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali. Anche
quest’anno, la Sovrintendenza
Capitolina organizza, in collabora-
zione con il Centro Studi Giuseppe
Gioachino Belli, un omaggio al più
grande poeta romano, con una vera e
propria maratona di lettura. Esperti,
attori, cittadini – tra cui Giorgio
Tirabassi, Max Paiella, Paola
Minaccioni, Francesco Acquaroli,
Emanuela e Stefano Fresi, Massimo
Wertmüller, Filippo Ceccarelli,
Angelo Maggi, Stefano Messina,
Maurizio Mosetti, Ariele Vincenti,
Guido Marolla, Edoardo Sassi, Yari
Gugliucci, Gregorio Botta, Marina
Tagliaferri, Loredana Lipperini – si
alterneranno con videoletture di uno
o più sonetti che ricostruiscono una
sorta di calendario belliano: feste,
eventi, momenti della vita scandita
giorno per giorno come vengono
ripresi e rappresentati da Belli. A
partire dalle ore 14.00 sulla pagina
Facebook della Sovrintendenza
Capitolina. All’insegna della rievoca-
zione storica, l’appuntamento online
del Gruppo Storico Romano che,
dalle ore 17 sul canale social del
Gruppo, proporrà la rappresentazio-
ne della tradizionale Accensione del
fuoco sacro. I costumi, le armi, i riti e
le celebrazioni sono riprodotte con
cura e rispetto delle fonti storiche,
grazie a un protocollo fra il Gruppo
Storico Romano e il Dipartimento di
Scienze storiche, filosofico-sociali,
dei beni culturali e del territorio

dell’Università degli Studi di Roma
“Tor Vergata”. Il 22 aprile sui canali
web della Sovrintendenza Capitolina
saranno pubblicate due conferenze
scientifiche su “Mausoleo di
Augusto ritrovato. Scavi e restauri
2007 - 2020”, le prime di una serie che
offrirà una disamina complessiva dei
risultati delle indagini, degli scavi e
dei restauri condotti dalla
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali a partire dal 2007 e oggi
ancora in corso, nell’area del
Mausoleo di Augusto e di piazza
Augusto Imperatore. Il primo,
“Nuovi dati per una proposta rico-
struttiva degli ‘spolpati avanzi’”, di
Elisabetta Carnabuci, alle ore 11
rende noti i principali dati sulla fase
antica del monumento e presenta la
nuova immagine ricostruttiva del
Mausoleo di Augusto; il secondo, “Il
Mausoleo di Augusto nella città. La
piazza di età imperiale e le sue tra-
sformazioni”, di Ersilia Maria Loreti,
alle ore 15.00, è incentrato sui risulta-
ti preliminari, ma già rilevanti, delle
indagini archeologiche sulla piazza,
con l’organizzazione dello spazio in
età augustea e le trasformazioni
medio imperiali e tardo antiche. Alle
ore 16.00, per il ciclo aMICi Online, si
terrà su piattaforma Google Suite la
conferenza. Il 21 aprile nel verde -
Cerimonie e inaugurazioni in ville e
giardini di Roma. L’appuntamento è
incentrato sul festeggiamento della
ricorrenza del 21 aprile, dall’antichità
ai giorni nostri, passando per la sua
ripresa in epoca umanistica e l’istitu-
zionalizzazione del Natale di Roma a
Festa Nazionale. Per partecipare è
necessario prenotarsi chiamando lo
060608. In occasione delle celebrazio-
ni per l’anniversario della fondazio-
ne della città, mercoledì 21 anche il
palinsesto online #IPianiDelPalazzo,
a cura del Palazzo delle Esposizioni,
festeggerà il Natale di Roma con un
doppio evento speciale realizzato dal
laboratorio d’arte e ispirato dal libro
“Questa non è una pietra” dell’artista
ceco Miroslav Šašek: alle ore 10,
verrà pubblicato su Facebook,
Questa non è una pietra, un video
tutorial per imparare in autonomia a
dare vita e parola alle statue antiche
della città. Alle ore 17 su Zoom, con i

bambini e bambine dai 7 anni in su,
si proverà invece, a inventare storie,
immaginare dialoghi e a realizzare
schizzi per nuovi e particolari dise-
gni. Un laboratorio gratuito a nume-
ro chiuso le cui modalità di iscrizione
verranno comunicate sui canali
social del Palazzo delle Esposizioni.
Casa del Cinema, Teatro di Roma e
Teatro dell'Opera. Sui canali social
della Casa del Cinema si celebrerà il
Natale di Roma con la pubblicazione
alle ore 11, di una speciale edizione
della rubrica Il tempo del documen-
tario curata dal giornalista e critico
Maurizio di Rienzo. Per celebrare
l’anniversario di nascita della città
eterna, si suggerirà la visione di
Sacro Gra, il doc di Gianfranco Rosi
interamente dedicato al racconto di
luoghi, abitazioni e umanità lungo il
Grande Raccordo Anulare.
Mercoledì 21 aprile alle 20.00, su ope-
raroma.tv il canale YouTube ufficiale
del Teatro dell'Opera di Roma, il
maestro Michele Mariotti affronta
per la prima volta Luisa Miller di
Verdi, opera di grande fascino musi-
cale e teatrale, eseguita in forma di
concerto, opera che non si ascolta al
Costanzi dal 1990. Cantano Michele
Pertusi (Conte di Walter), Antonio
Poli (Rodolfo), Daniela Barcellona
(Federica), Nahuel Di Pierro
(Wurm), Roberto Frontali (Miller),
Roberta Mantegna (Luisa Miller),
talento emerso da "Fabbrica" Young
Artist Program del Teatro dell'Opera
di Roma, di cui fanno attualmente
parte Irene Savignano (Laura) e
Rodrigo Ortiz (un contadino), con
l’Orchestra e il Coro del Teatro
dell’Opera di Roma. Sui canali social
del Teatro di Roma due momenti
video in onda mercoledì 21 aprile. Si
inizia alle 17.00 con “Dov’è il centro
di Roma? I luoghi della città raccon-
tati dagli adolescenti”, a cura di
Roberto Gandini e Gianluca Rame,
una raccolta video di interviste a stu-
denti e studentesse di alcune scuole
romane impegnate con il Laboratorio
Teatrale integrato Piero Gabrielli
attorno al progetto teatrale e musica-
le dedicato al Purgatorio di Dante
per i 700 anni dalla morte del sommo
poeta. Si prosegue alle 18.00 con “La
Roma degli errori e la Roma dei
segni”, incontro condotto da
Graziano Graziani del laboratorio
partecipativo e artistico Immagini di
Città. Con Paolo Fallai, giornalista e
scrittore, si andrà per i luoghi “sba-
gliati” della Capitale alla riscoperta
delle targhe che riportano informa-
zioni erronee, oppure delle false
attribuzioni che si sovrascrivono a
quelle vere, costruendo una mitogra-
fia verosimile ma, a volte, non del
tutto esatta, mentre Giorgio de Finis,
curatore del progetto Museo delle
periferie, proporrà il suo personale
viaggio tra i segni che riscrivono la
città con l’intervento “La città tatua-
ta: geografia dei fregi e degli sfregi
urbani dipinti”. Le attività previste
nell’ambito della manifestazione
“Natale di Roma 2021” si svolgeran-
no nel rispetto delle norme anti-con-
tagio disposte dalla vigente normati-
va. 

Il Campidoglio organizza e sostiene un ricco calendario
di attività che parte oggi e arriverà fino al 1 maggio
Roma celebra il 2774° compleanno



Il 2020, caratterizzato dalla
pandemia e dal lungo periodo
di lockdown, è stato un anno
che ha visto la Multiservizi
Caerite continuare a crescere
dal punto di vista dei risultati
finanziari che equivalgono
anche e soprattutto al miglio-
ramento dei servizi offerti alla
cittadinanza. L'utile netto
dopo le imposte nel 2020 è di
153.367,86 euro. Tra i dati di
maggior rilievo nel bilancio
dell'azienda municipalizzata
di Cerveteri ci sono sicura-
mente quelli riferiti alle
Farmacie Comunali. Dati che
attestano una leggera flessione
(pari al 2,25%) della vendita
diretta, che segna rispetto al
2019 un meno 168mila euro,
compensati dalla crescita della
farmacia online che invece
segna un più 284mila euro, di
cui circa 161mila euro  deri-
vanti dalla vendita mediante il
sito internet. Al 31 dicembre

2020 i clienti dell'online sono
2.728 e il servizio di consegna
farmaci a domicilio fa registra-
re 3.214 consegne nel comune
di Cerveteri. Ad un primo
confronto del servizio innova-

tivo della vendita online dei
farmaci nato nel 2020 si può
osservare che il fatturato dei
primi tre mesi del 2021 già
registra un fatturato superiore
rispetto a tutto il 2020:

+161.153€ (+100%); anche il
numero dei clienti online è
superiore rispetto a tutto il
2020: + 1.733 (+ 63,5%).
Confrontando i primi 3 mesi
del 2020 rispetto ai primi 3
mesi del 2021, il numero di
consegne a domicilio nel
comune di Cerveteri è supe-
riore del 45% (+175 consegne).
"Questi dati confermano la
volontà dell'azienda di
aumentare i servizi offerti alla
cittadinanza, innalzando la
qualità delle prestazioni e con-
tribuendo, vista l'emergenza
pandemica, con azioni concre-
te come la consegna a domici-
lio dei farmaci, gratuita per
una vastissima platea di uten-
ti, a rendere un servizio anche
con finalità sociale al territo-
rio", afferma Claudio Ricci,
amministratore unico di
Multiservizi Caerite. Lo comu-
nica in una nota l'ufficio stam-
pa di Multiservizi Caerite.

Tre arrestati, 12 indagati e
18.159 persone controllate; 492
le pattuglie impegnate in sta-
zione, 87 a bordo di 158 treni, 10
le sanzioni amministrative ele-
vate: questo il bilancio dell’atti-
vità della Polizia Ferroviaria del
Compartimento per il Lazio, in
ambito regionale.  In particolare
il 15 aprile un cittadino rumeno
di trentotto anni è stato arresta-
to all’interno della stazione di
Roma Tiburtina per il reato di
resistenza e lesioni a Pubblico
Ufficiale. Lo straniero è entrato
in stazione in evidente stato
d’agitazione e, fermato dagli
agenti presso i varchi d’accesso
dello scalo ferroviario, ha ini-
ziato subito ad inveire in una
escalation di violenza tanto da
strapparsi la maglia di dosso e
sputare contro gli operatori
Polfer nel tentativo poi di sot-
trarsi al controllo; il tutto sotto
lo sguardo attonito dei numero-
si viaggiatori. Condotto presso
gli uffici di polizia ha mantenu-
to lo stesso atteggiamento
aggressivo colpendo le vetrate
dell’ufficio e ferendo un agente
con un calcio, procurandogli
lesioni per trenta giorni di pro-
gnosi.  Il 14 aprile un venticin-
quenne pakistano, è stato rin-
tracciato e arrestato dalla pattu-
glia del Settore Operativo di
Roma Termini. Aveva un man-
dato di arresto europeo, per i
reati di tratta di esseri umani e
favoreggiamento dell’immigra-
zione clandestina. Nel corso dei
servizi di controllo presso i var-

chi di accesso ai binari della sta-
zione ferroviaria, gli operatori
hanno notato l’uomo che tem-
poreggiava nell’avvicinarsi al
varco, nel tentativo di eludere il
controllo. Sottoposto ad accer-
tamenti è risultato destinatario
del provvedimento di cattura
emesso dalle autorità slovene.
Il 12 aprile è stato denunciato
stato di libertà un cittadino ita-
liano di quarantacinque anni,
per il reato di truffa aggravata
ai danni di una persona anzia-
na. Il truffatore ha raggirato
una signora anziana fingendosi
al telefono il nipote e facendole
credere di avere urgente biso-
gno di danaro per acquistare
una macchina, riuscendo cosi
ad ottenere la somma di 4.400
euro. All’atto della consegna
del denaro il truffatore ha rila-
sciato alla donna una busta
bianca con all’interno un foglio
recante la scritta “pagato”
apposta a penna. I poliziotti
sono arrivati a lui grazie alle
analisi della polizia scientifica
che ha trovato le sue impronte
digitali sulla finta ricevuta che
l’anziana aveva conservato e
consegnato agli inquirenti nel
corso della denuncia.  Il 17 apri-
le il personale del posto Polfer
di Viterbo ha rintracciato e arre-
stato un cittadino italiano di 57
anni su disposizione
dell’Ufficio di Sorveglianza del
Tribunale di Spoleto, in quanto,
affidato in prova ad una comu-
nità terapeutica, non ha ottem-
perato agli obblighi imposti.

Nel Lazio la Polfer 
controlla 18mila 
persone: tre arresti

“Drink House, negozio di vendita al detta-
glio e al minuto con consegna a domicilio
di acqua, bibite e vivande varie in Via
Madonna dei Canneti a Cerveteri ha ria-
perto i battenti. Lo scorso dicembre, a
seguito di una tromba d’aria, ricorderete
tutti le immagini che ci giungevano da
Largo Almuneacar, la sua struttura era
stata danneggiata ed è stata costretta ad un
periodo di chiusura. Ora Giusy, la titolare
dell’attività, è di nuovo pronta ad acco-
gliervi. A lei, un grande in bocca al lupo e
un augurio di buon lavoro!” E’ direttamen-
te il sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci a
fare gli auguri all’attività che torna al lavo-
ro dopo un devastante stop improvviso. E
noi siamo felici di affiancarci a questi augu-
ri nella speranza di riprendere ancora più
forti di prima. 

Tra i dati di maggior rilievo ci sono sicuramente 
quelli riferiti alle Farmacie Comunali
Multiservizi Cerite, il bilancio 2020
chiude con un utile di 153mila euro

Dopo i danni della tromba d’aria,
riapre la Drink House di Cerveteri
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Ciak si gira il film tratto dall’omoni-
mo best-seller internazionale di
Amanda Sthers. Un cast stellare per
“Promises”, girato in lingua inglese,
Pierfrancesco Favino, Kelly Reilly,
Jean Reno, Ginnie Watson, Cara

Theobold, Deepak Verma e Kris
Marshall. Le riprese si sono svolte
stamattina a Ladispoli poi Roma, e
Londra la durata prevista è di sette
settimane. Il film è una produzione
Indiana, Per il Supporto è stata scel-

ta la DOLPHIN di Ladispoli, per la
loro grande professionalità ed affi-
dabilità. Ladispoli, ancora una volta
protagonista in film a livello inter-
nazionale. (Foto Luigi Cicillini -
CentroMareRadio)

Questa mattina 
possibile 
diminuzione 
dell’acqua
nel centro città

E poi arriva Jean Reno
Nel mare del castello, a bordo di uno splendido
motoscafo “Riva” per le riprese del film “Promises”

Campo Calcio a 5 di via Firenze, pubblicato
l’avviso per l’affidamento in concessione
L’amministrazione comunale rende noto che
è stato pubblicato un avviso per l’affidamen-
to in concessione del campo di calcio a 5  nel
parco pubblico di via Firenze con la realizza-
zione di opere a carico del concessionario.
“L’avviso prevede che il concessionario – ha
commentato l’assessore ai lavori pubblici
Veronica De Santis – potrà utilizzare diretta-
mente i complesso sportivo con la gestione
dei servizi e delle aree annesse, ma allo stes-
so tempo  si dovrà occupare delle utenze,
della manutenzione ordinaria e straordina-
ria, della custodia e della sorveglianza. Sono
possibili, sempre da parte del concessionario,
degli interventi migliorativi. Nei punteggi
per l’assegnazione del campo di calcio a 5
verranno valutati positivamente i progetti

che prevedono, durante la mattinata, l’utiliz-
zo gratuito da parte delle scuole e degli enti
del terzo settore.  
In questo periodo di sofferenza per il bilancio
comunale, è indispensabile cercare delle par-
tnership con soggetti privati per poter valo-
rizzare il patrimonio dell'Ente”.
“Attualmente  - ha commentato l’assessore
allo sport, Marco Milani - il campo di calcio a
5 non versa in buone condizioni e se oppor-
tunamente riqualificato, andrebbe a rivaluta-
re notevolmente lo spazio verde e permette-
rebbe lo svolgimento di attività ludico-sporti-
ve per diverse fasce di età”. 
Per tutte le informazioni https://ladispoli-
appalti.maggiolicloud.it/PortaleAppalti/it/
homepage.wp

Flavia Servizi rende noto che mer-
coledì 21 aprile, dalle ore 7:00 alle
14:00 nelle zone del centro compre-
se tra la Stazione Ferroviaria e via
Ancona e tra via Flavia e via
Trapani, potrebbe esserci un calo
della pressione idrica a causa di un
intervento di manutenzione pro-
grammato sulle condutture di zona.

Fioravanti e Risso (FI):
“Ladispoli sarà meta sicura 
per la prossima estate”
Riceviamo e pubblichiamo - “Siamo
fiduciosi che l’estate che sta per arri-
vare vedrà il tutto esaurito sul
nostro litorale, perché è indiscutibile
che i nostri stabilimenti siano la
destinazione migliore a livello
regionale per godersi una vacanza
al mare sicura, con ottimi servizi e
anche con la possibilità di integrare
percorsi slow nel verde. Per quanto
riguarda gli eventi che si svolgeran-
no da maggio fino a settembre 2021
e i relativi investimenti in promo-
zione e comunicazione ci impegne-
remo per mettere Ladispoli al centro
dell’attenzione nazionale, come è
già successo in più occasioni negli
ultimi anni. Le imprese turistiche e
del commercio stanno fronteggian-

do il periodo più brutto della storia
dell’accoglienza dal dopoguerra ad
oggi, ma questo è il momento del
grande rilancio e Ladispoli vuole
cogliere l’opportunità di consolidar-
si dopo la pandemia come una delle

principali mete laziali, offrendo ser-
vizi sicuri e di livello”. Così in una
nota a firma di Marco Antonio
Fioravanti e Manuela Risso del
Gruppo Consiliare Forza Italia
Ladispoli.
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L’Istituto Comprensivo
“Corrado Melone” non si ferma
alle polemiche relative alla man-
canza di una vera mensa per i
ragazzi del tempo pieno, ma
prosegue la sua didattica attiva
partecipando ad eventi culturali
divertenti aprendosi sempre più
alla Comunità Europea. Infatti,
appena concluso il progetto
Erasmus+ che la ha vista coin-
volta con scuole della
Repubblica Ceca, Polonia,
Romania e Turchia, ora tre suoi
alunni, proprio del tempo pro-
lungato, Fatima Diagne, Ioana
Mirabela Mihaila ed Emanuele
Paoletti della Classe 3I, sono
stati selezionati per far parte,
insieme a coetanei di tutta
Europa, della Giuria internazio-
nale dell’EFA YOUNG
AUDIENCE AWARD 2021, che
decreterà domenica 25 aprile
2021 il Miglior Film Europeo per

ragazzi 2021. Questa edizione,
che coinvolge ben 38 Paesi si
svolgerà online. I giovani giura-
ti potranno vedere i tre film sele-
zionati (“Pinocchio” di Matteo
Garrone Italia e Francia;
“Flukten over Grensen” di

Johanne Helgeland Norvegia;
“Wolfwalkers” di Ross Stewart
Irlanda, Lussemburgo e
Francia) in streaming dal 21 al
24 aprile 2021 e partecipare su
zoom a incontri, attività e
discussioni con esperti del setto-

re e ospiti. La cerimonia di pre-
miazione sarà visibile il 25 apri-
le 2021, in diretta dalla
Germania, sul sito dello Young
Audience Award
https://yaa.europeanfilma-
wards.eu/ In Italia l’evento è
organizzato da Museo
Nazionale del Cinema di
Torino, Fondazione Culturale
Niels Stensen di Firenze, Alice
nella Città in accordo con
Fondazione Cinema per Roma,
Circuito Cinema Scuole di
Genova. Ricordiamo che la cine-
matografia italiana si è già
aggiudicata due volte la vittoria:
nel 2015 con “Il ragazzo invisibi-
le” di Gabriele Salvatores e nel
2020 con “Mio fratello rincorre i
dinosauri” di Stefano Cipani;
quest’anno anche Ladispoli
(presente come location in varie
scene del film di Garrone) sarà
protagonista!

I bambini possono inviare il loro racconto o disegno alla mail:
UNMAESTROCONLACODA@LIBERO.IT. Un Maestro con
la coda è una delle nostre idee per divulgare l’importanza del
legame uomo-animale, un legame nato infiniti anni fa che in
questi ultimi decenni si sta rafforzando; sempre più uomini
prendono consapevolezza di quanto ci si arricchisce stando a
stretto contatto con qualsiasi animale, vivendolo, intersecando
le proprie vite con la loro.  Sono proprio gli animali che diven-
tano in questo libro i protagonisti, sono gli animali che diven-
tano maestri di vita, nulla più della realtà; chiederemo ai bam-
bini di raccontare una storia vera o di fantasia che vada ad
analizzare come un animale può diventare un grande maestro
di vita. I bimbi con la loro voglia di stupirsi, di conoscere, con
la loro innocenza, caratteristiche che hanno in comune con gli
animali, sanno porsi allo stesso loro piano percependo fino in
fondo le loro emozioni, comprendendoli, prendendoli come
esempio, costruendo con loro una grande complicità, giocan-
do con loro, scoprendo e sperimentando l’ambiente circostan-
te. L’animale per i bambini diventa amico, fratello, genitore,
nonno, complice, diventa parte fondante della socializzazione,
infonde sicurezza, sprona al gioco. Ecco, sono proprio tutte
queste doti fondamentali dei nostri amici con la coda che ci
hanno convinto a rivolgerci ai più piccoli che sapranno sicura-
mente raccontarci quanto di buono apprendono da questo
amico diverso da se. Chiediamo agli insegnanti che aderiran-
no a questo progetto di far raccontare una storia, vera o di fan-
tasia, scritta o disegnata da un solo bambino o a più mani,
coinvolgendo quindi tutta la classe, una storia che metta in
risalto un insegnamento che hanno avuto osservando e viven-
do il loro animale, instaurando con lui un legame, un insegna-
mento che per loro è diventato un bagaglio di vita, che li ha
arricchiti.

“Un maestro con 
la coda”: il nuovo
progetto di Argo

Riceviamo e pubblichiamo: Una
chiave che continua ad aprire
tutte le porte: è la lingua inglese, la
più parlata al mondo, la più utiliz-
zata nella comunicazione interna-
zionale e professionale, strumento
indispensabile di lavoro e di arric-
chimento culturale tanto più per
gli studenti di una Scuola
Alberghiera. L’Inglese è divenuto
nel tempo la ‘lingua franca’ per
eccellenza affermando la sua
supremazia a spese del francese
soprattutto dopo la fine della
seconda guerra mondiale. Le
stime sui parlanti inglese come
lingua madre parlano di circa 30
milioni di persone, mentre sareb-
bero circa 300 milioni coloro che lo
parlano accanto alla lingua nazio-
nale o nativa. Sono inoltre circa
200 milioni quelli che lo hanno
appreso a scuola. Il numero di
coloro che utilizzano l’inglese

come lingua seconda o straniera
supera dunque quello di coloro
che lo parlano dalla nascita. E se la
crisi e l’emergenza sanitaria
hanno in parte modificato i meto-
di di apprendimento, sono rimasti
invece inalterati gli standard di
qualità dell’offerta formativa
dell’Istituto Professionale di via
Federici da sempre attento a forni-
re ai propri allievi le conoscenze e
le competenze più elevate per
garantire loro un futuro professio-
nale di sicuro successo. Prime fra
tutte quelle linguistiche da acqui-
sire ai livelli richiesti da un merca-
to competitivo e globalizzato che
ha da tempo standardizzato le
certificazioni al fine di dimostrare
in modo uniforme e universal-
mente riconosciuto i livelli di
apprendimento linguistico rag-
giunti. E’ per merito della Prof.ssa
Floriana Marinzuli, Docente di

Inglese dell’Istituto Alberghiero
di Ladispoli, che è stato possibile
quest’anno attivare un corso fina-
lizzato al conseguimento del Pet
B1. “40 ore svolte interamente
sulla Piattaforma Microsoft
Teams, a causa dell’attuale situa-
zione sanitaria, – ha spiegato la
Prof.ssa Marinzuli – che hanno
visto, oltre la mia, anche la docen-
za di un esperto linguistico
dell’InLingua School di
Civitavecchia. L’altra mattina,
otto studenti dell’Istituto
Alberghiero si sono recati presso
la Fondazione Bancale di
Civitavecchia per sostenere l’esa-
me finale. – ha aggiunto la
Prof.ssa Marinzuli, che ha accom-
pagnato oggi i candidati insieme
alla Prof.ssa Cecilia Leo –
Desidero ringraziare la Direttrice
dell’InLingua School, Dott.ssa
Carmela Dinardo, che collabora

da anni con il nostro Istituto. Gli
studenti hanno affrontato le
diverse prove di reading, writing,
listening e speaking con grinta ed
entusiasmo – ha commentato
ancora la Prof.ssa Marinzuli –
spinti non solo dal desiderio di
acquisire solide basi linguistiche
riconosciute a livello internazio-
nale ma anche, come ha affermato
uno di loro, Emanuele Di Pietro,
dalla volontà di un arricchimento
e di una crescita personale”.
Questi i nomi degli allievi che
hanno partecipato al corso
Cambridge Pet B1 e sostenuto
l’esame: Camilla Augello, Cristina
Dunare (4 Sala A), Emanuele Di
Pietro, Martina Falchi, Raffaele
Nacchia, Alessandra Tiberi (5
Turistico), Maria Rita Alesci (3
Pasticceria), Giulio Comellini (4
Cucina B). I risultati si attendono a
fine giugno.

Legame uomo - animale: 
i bambini potranno inviare 
il loro racconto o disegno

L’edizione di quest’anno coinvolge ben 38 Paesi e si svolgerà online
Miglior Film Europeo per Ragazzi 2021:
studenti della Melone nella giuria internazionale

Esami di inglese PET B1
per i ragazzi dell’Alberghiero 
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Nel fine settimana sono stati
effettuati servizi straordinari di
controllo del territorio nel
comune di Civitavecchia ed in
quelli limitrofi, al fine di verifi-
care eventuali assembramenti,
il rispetto del distanziamento
sociale e l’utilizzo dei dispositi-
vi di protezione individuale
nelle attività attualmente con-
sentite dal Decreto legge in
vigore dal 7 aprile. Hanno par-
tecipato, insieme agli agenti del
Commissariato di Polizia di
Civitavecchia, delle Sezioni
Operative della Questura di
Roma, del Reparto Mobile e del
Reparto Prevenzione Crimine
del Lazio, i militari della

Compagnia Guardia di Finanza
di Civitavecchia e gli Agenti
della Polizia Locale dei comuni
interessati. Nel corso dei servizi
sono state controllate più di 280
persone, 140 veicoli ed 11 eser-
cizi commerciali. 
Durante i servizi sono stati ese-
guiti numerosi posti di control-
lo e sono state elevate 9 infra-
zioni al codice della strada. Gli
agenti delle volanti del
Commissariato di viale della
Vittoria, diretto da Paolo Guiso,
hanno denunciato in stato di
libertà un giovane italiano, per
detenzione ai fini di spaccio di
sostanza stupefacente. 
Il ragazzo è stato trovato in pos-

sesso di 22 “sigarette” confezio-
nate con hashish ed un bilanci-
no di precisione. Un altro
ragazzo è stato denunciato
invece, per guida in stato di
ebbrezza, oltraggio, resistenza
e minacce a Pubblico Ufficiale.
Il giovane, al quale gli agenti
avevano intimato l’alt su viale
Garibaldi, è riuscito ad allonta-
narsi prima di essere bloccato
da un’altra pattuglia delle
volanti in via Buonarroti.
Durante il controllo, il 24enne
che ha ripetutamente insultato
e minacciato gli agenti, è risul-
tato avere un tasso alcolemico
pari a 2,24 gr/l, pertanto gli è
stata ritirata la patente di guida. 

“Voglio ringraziare
tutti i sanitari
del reparto Covid
del San Paolo” 

Precipita da un palazzo: ragazzo
di Fiumicino ricoverato in codice
rosso al San Camillo di Roma
Un ragazzo è precipitato da
un palazzo nella zona del
mercato del giovedì, a
Fiumicino. Il fatto, riportato
per primo su “Il Faro onli-
ne”, è accaduto intorno alle
ore 20.30 di ieri, 19 aprile, e
il giovane è stato trasportato
in eliambulanza in codice

rosso all’ospedale San
Camillo di Roma. Stando a
quanto riferito dagli investi-
gatori, il ragazzo non era da
solo al momento della cadu-
ta. Sulla vicenda indaga la
Polizia di Stato, e nei prossi-
mi giorni saranno chiarite le
dinamiche della vicenda.

Riceviamo e pubblichiamo:
“Non bastano queste poche
righe per poter descrivere la
professionalità, l’amore, la cura
e l’attenzione dimostrati nei
riguardi del mio stato di salute
e della mia persona da parte di
tutto il personale medico, dalle
infermiere, dagli infermieri e
dagli operatori sanitari che
lavorano presso il reparto
medicina COVID dell’ospedale
San Paolo di Civitavecchia
durante i miei 24 giorni di
degenza, ma è l’unico modo
che ho di far sapere che in quel
reparto, ogni giorno, lavorano
instancabilmente dottori, dot-
toresse, infermiere e infermieri
capaci non solo di salvare vite
contro il demone del covid ma
anche di sostenere stati psicolo-
gici assolutamente fragili, sfian-
cati dalla prova fisica e, come
nel mio caso, da un dramma
familiare che si è consumato
contestualmente ai primi giorni
del mio ricovero. Sono stato
curato dalla professionalità e
dall’umanità dell’intero perso-
nale di questo reparto.
Ringrazio tutti, uno per uno,
perché quei giorni infiniti, atro-
ci, fatti di angoscia e buio, di
malattia, di notti insonni e di
lamenti sono stati consolati,
supportati, aiutati in ogni istan-
te proprio da tutti voi. Sono
dovuto entrarci in questo
reparto per capire in quali con-
dizioni lavorate, con quali diffi-
coltà, legate anche alle numero-

sissime protezioni che dovete
adottare per poter operare tra
noi pazienti. Eppure con me (e
con gli altri degenti) ogni vostra
azione è stata sempre accompa-
gnata da tenerezza, umanità,
attenzione, come fossi stato un
vostro figlio, un fratello, vostro
padre. Grazie di cuore a tutti.
Casa mia è sempre aperta per
tutti voi. Mi avete salvato nel
momento più vulnerabile e
delicato della mia vita. Il lavoro
negli ospedali spesso non si
conosce se la vita non ci porta
purtroppo a varcarne i confini.
Ne ho fatto esperienza entran-
do in un reparto particolarmen-
te duro, alienante. Eppure… al
suo interno ho trovato persone
come voi che non potevano
starmi più vicine, amarmi di
più, mentre mi curavano.
Grazie, grazie di cuore. Da
parte mia e della mia famiglia,
senza di voi non avrei avuto
scampo, da nessun punto di
vista”. PaoloAntonio Cerrone
(per tutti Tonino)

Week-end di controlli a Civitavecchia
della Polizia: denunciati due giovani
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Il fatto è accaduto lunedì sera. Il giovane è stato
trasportato in eliambulanza all’ospedale capitolino

La lettera di un lettore ricoverato
per 24 giorni nel reparto dedicato
alla cura del Covid di Civitavecchia

Tolfa: 
finiti i lavori 
di ripristino
al “Casalone” 

Sono stati effettuati lavori di
sistemazione del tratto di strada
in località ‘Casalone’ che va dal
fontanile di Monte Cocozzone
fino alla piana ove c’è il confine
con il Comune di Allumiere. Il
tratto di strada era diventato
pressoché impercorribile.
L’intervento si è realizzato gra-
zie alla collaborazione tra i pri-
vati e il Comune di Tolfa con
l’ausilio di mezzi e personale
messo a disposizione da una
ditta che sta effettuando delle
attività nella suddetta località.

La strada 
era diventata 
pressoché 
impercorribile

S. Marinella, il Parco della Scienza
entra nel patrimonio del Comune
Il Sindaco Pietro Tidei e il delega-
to Livio Spinelli che nei giorni
scorsi avevano eseguito un
sopralluogo a Torre Chiaruccia,
ieri hanno incontrato a Roma il
Capo di Stato maggiore
Aereonautica Militare Generale di
Squadra Aerea Alberto Rosso rag-
giungendo un importantissimo e
storico accordo per acquisire al
patrimonio del Comune il Parco
della Scienza Marconi del lungo-
mare Capolinaro. Un atto che sarà
possibile ai sensi delle norme sul
Federalismo Culturale e che per-
tanto permetterà al comune di
avere in concessione l'area e le
strutture museali del Parco, con
autonomia di accesso e gestione,
per consentirne la piena fruibilità
ai turisti e alla cittadinanza, con
particolare riguardo a scuole,
bambini, anziani e disabili. Nel
corso dell’incontro è stato concor-
dato che la procedura del trasferi-
mento inizierà con un protocollo
d’intesa che consentirà al Comune
di avere già in un breve periodo la
disponibilità dell’area. “Siamo
veramente molto soddisfatti per
questo importantissimo traguar-

do che abbiamo raggiunto dopo
due anni di grande impegno,
d’ora ci prepareremo a inserire
questo sito insieme al costituendo
parco archeologico di Castrum
Novum nel circuito dei tour offer-
ti ai croceristi che sbarcano al
Porto di Civitavecchia. Inoltre
chiederemo alla Tim di rimuovere
quanto prima l’antenna che sovra-
sta l'antica Torre Chiaruccia” Il
Professor Livio Spinelli ha anche
sottolineato che il Parco che ospita
anche il museo marconiano fin
dalla sua inaugurazione costitui-
sce un eccellente biglietto da visita
per la città di Santa Marinella, a

livello nazionale e internazionale,
non solo per le ricerche qui con-
dotte dal fisico e premio Nobel nel
campo della Radiotelefonia mobi-
le, radar e televisione ma anche
che per le numerose sinergie rea-
lizzate e iniziative svolte negli
anni passati e ora in corso. Lo
scorso febbraio c’è stata la parteci-
pazione alla GIORNATA MON-
DIALE UNESCO DELLA
RADIO, è stato realizzato un par-
tenariato con la Scuola di Lingua
Italiana G. MARCONI di NEW
YORK e la FONDAZIONE TITA-
NIC LIGHTHOUSE di New York,
che lo scorso 15 aprile nel corso di

una cerimonia alla Porto di New
York ha proiettato un video mes-
saggio della Principessa Elettra
Marconi, corredato da immagini
di Santa Marinella in memoria
delle vittime del naufragio, fra le
quali 40 italiani. Il Parco Marconi
ancora una volta collaborerà con
la NASA che il 22 aprile in occa-
sione del lancio di SPACE X2
invierà un messaggio ai 4 astro-
nauti a bordo in viaggio verso la
stazione spaziale. E’ stato anche
raggiunto un accordo speciale con
RADIO VATICANA che nel
corso del 2021 per il 90°
Anniversario della sua inaugura-
zione effettuerà una serie di servi-
zi sulla Città di Santa Marinella,
grazie a questo accordo in vista
del XXX INTERNATIONAL
MARCONI DAY – 24 aprile – ai
radioamatori della Sez. ARI di
Civitavecchia, che gestiscono la
stazione di Torre Chiaruccia, sarà
eccezionalmente consentito di tra-
smettere messaggi in tutto in
molto dall’interno dell’Area
Extraterritoriale del Centro di
Ponte Galeria.
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I lottatori della Polisportiva Athlon
Sassari, si sono distinti, ancora una
volta, ai Campionati Italiani
Assoluti di Lotta Stile Libero, al
PalaPellicone del centro olimpico di
Ostia domenica 11 Aprile 2021, con-
quistando complessivamente quat-
tro medaglie: due ori e un argento e
un bronzo. +Il sassarese Simone
Vincenzo Piroddu, nato e cresciuto
sportivamente nella Polisportiva
Athlon Sassari e ora portacolori
dell’Esercito Italiano, si è conferma-
to campione italiano assoluto nella
categoria di peso61 kg, battendo nel
combattimento di finale il
Genovese della storica società
Colombo, Cimiero Alessandro.
Bissando il prestigioso e storico suc-
cesso ottenuto a gennaio 2020.
Titolo assoluto d’Italia, anche per

William Raffi, che ha conquistato
l’oro nella categoria di peso 92 kg,
che ha complessivamente disputato
quattro combattimenti in finale
contro il rappresentante della ASD

Shardana di Silanus Davide Cossu.
Medaglie d’argento, secondo gradi-
no del podio per Gavino Pazzona
nella categoria di peso 74 kg, che ha
complessivamente disputato cin-

que combattimenti e in finale con-
tro il rappresentante di Chiavari –
Masotti Jacopo. Medaglia di bronzo
nella categoria di peso 125 kg, con il
ceretano Fabiano Morelli, che ha
complessivamente disputato tre
combattimenti e in finale contro il
rappresentante Ternano della scu-
deria Molfino, Paccamonti
Edoardo. Altri piazzamenti consi-
derevoli di classifica sono arrivati
dal resto della pattuglia della poli-
sportiva Athlon Sassari con:
Andrea Pazzona nella categoria di
peso 79 Kg. e con Alessio Vandi
nella categoria di peso Kg. 125. La
Polisportiva Athlon Sassari chiude
al terzo posto nella classifica gene-
rale per le società, preceduta solo
dalla Wrestling Family di Roma e
dal Gruppo Sportivo dell’Esercito.

La ASD CITTÀ DI CERVETERI rende noto che, l’intervento chirurgico al
volto, riguardante il calciatore Fabrizio Ferrari, ha avuto esito positivo. Il
classe 2001 è stato da poco dimesso dal policlinico universitario Agostino
Gemelli dove era ricoverato da circa due giorni. La società ed il sottoscrit-
to ringraziano sentitamente Fabio Ferrari, fratello di Fabrizio oltre che
noto calciatore, per aver fornito una comunicazione costante e tempesti-
va circa le condizioni cliniche di Fabrizio. Ad attendere ventenne fuori
l’ospedale romano, il presidente Fabio Iurato, mister Alberto Mariani, il
direttore sportivo Sandro Fabietti: con loro i calciatori Lorenzo Silvagni e
Luca Di Giovanni. Un abbraccio ideale a Fabrizio Ferrari con l’augurio di
rivedere presto splendere il suo talento in campo.

Cerveteri, Fabiano Morelli bronzo 
ai Campionati Italiani 
Assoluti di Lotta Stile Libero
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Città di Cerveteri, 
Ferrari torna a casa
Finisce l’incubo per il calciatore etrusco
dopo il brutto infortunio di domenica

Nella foto da sinistra, FABIETTI, FERRARI, SILVAGNI, DI GIOVANNI, MARIANI E IURATO
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Quando una sconfitta regala la più bella
soddisfazione della stagione sportiva
Può una sconfitta dare la certezza
che il lavoro svolto sia il migliore
possibile e confermare che i tecnici
scelti per il progetto Asp siano,
senza dubbio alcuno, prepararti e
competenti? Può quella stessa scon-
fitta regalare la più bella soddisfa-
zione della stagione sportiva in
corso? Sì, lo può fare. Ed è accadu-
to. Domenica scorsa, la nostra
under 13 femminile ha ampiamente
dimostrato che ciò è possibile. È
accaduto che una squadra al suo
primo anno di pallavolo (tranne
due di loro), al suo esordio assoluto
nel mondo del volley, ha giocato alla pari con-
tro una squadra formata da atlete con diversi
anni di pallavolo all'attivo, atlete selezionate e
messe insieme in un consorzio formato da più
Società. Le aspine sono scese in campo con così
tanta determinazione e coraggio da far svanire
tanta differenza di esperienza in un solo attimo,
dando vita ad una partita bellissima. Perso il
primo set della loro vita sportiva 25 a 15, il
campo stesso sembra donare loro Energia; lotta

nel secondo punto a punto per perdere di
misura solo nel finale e poi presa oramai confi-
denza vincere bene il terzo set. Non nasconde il
suo entusiasmo il direttore tecnico de Gennaro:
"conoscevo bene il valore dell'avversario.
Alcune atlete le ho formate con me in Academy
lo scorso anno e le altre le avevo viste giocare
spesso in questi anni. Osservando la determi-
nazione con cui lavorano le nostre mi immagi-
navo una bella partita, ma lottare alla pari per

due set e mezzo e conquistare un punto fuori
casa, proprio non me lo aspettavo. Insieme a
Francesco Milea e Marco Ranalli stiamo evi-
dentemente facendo un buon lavoro. Lo stiamo
facendo su un gruppo di giovani guerriere che
non si spaventano di nulla e che lavorerebbero
tutti i giorni per tutto il giorno. Sono davvero
contento, rimpiango solo non averle viste
all'opera…seguo sei campionati e non posso
essere sempre presente".

Asd Pallavolo Civitavecchia: coraggio e determinazione valgono da soli anni di pallavolo giocata



«Dichiarando motivazioni di
cure mediche non vi sono
restrizioni all’ingresso nella
Federazione Russa e dal
nostro sondaggio emerge che
il 42% dei fedifraghi sarebbe
disposto ad intraprendere
questo viaggio» sostiene Alex
Fantini, fondatore di Incontri-
ExtraConiugali.com, il portale
più sicuro dove cercare un’av-
ventura in totale discrezione e
anonimato, che ha voluto con-
durre un sondaggio analogo a
quello AgeNaS-MeS intervi-
stando durante la prima setti-
mana di aprile 2021 un cam-

pione di 2 mila fedifraghi di
entrambi i sessi iscritti al por-
tale. I risultati hanno eviden-
ziato che la propensione a vac-
cinarsi è molto più altra tra i
fedifraghi: 78% contro il 65,2%
della popolazione generale, su
un campione di 12.322 cittadi-
ni di entrambi i sessi, distri-
buiti in tutte le regioni e pro-
vince autonome italiane, inter-
vistati dall’Agenzia nazionale
per i servizi sanitari regionali
(AgeNaS) e dal Laboratorio
Management e Sanità (MeS)
dell’Istituto di Management
della Scuola Superiore

Sant’Anna di Pisa, il 65% degli
italiani si dichiara favorevole
al vaccino contro il
Coronavirus, mentre il 18%
non è propenso a farlo. Ma la
Russia non è l'unica destina-
zione dove poter andare.
Molti Paesi sfruttano le immu-
nizzazioni per proporre pac-
chetti in vista dell’estate: dalla
Serbia dove la puntura è gra-
tis, a Dubai, dove il pacchetto
parte da 11.200 euro ed a pro-
porlo è il Knightsbridge Circle
di Londra. Il club accoglie
anche i non-membri a condi-
zione di essere ultra 65enni o

persone con provate malattie
che li rendano categoria prio-
ritaria per accedere al vaccino.
Per chi vuole fare un viaggio a
lungo raggio, tra le opzioni vi

sono anche le Isole Mauritius.
Qui però per poter fare il vac-
cino è necessario soggiornare
almeno 6 mesi. Il governo di
questo piccolo stato-paradiso
dell’Oceano Indiano sud-occi-
dentale, a 1.100 chilometri ad
Est del Madagascar, ha
annunciato di aver ampliato il
suo piano vaccinale a tutti i
visitatori internazionali di
lungo periodo sopra i 18 anni:
insomma ai viaggiatori che
chiederanno ed otterranno il
visto cosiddetto «premium»
della durata minima di 180
giorni sarà possibile richiede-
re un vaccino gratuito. È tutta-
via la Serbia la meta turistica
preferita dagli italiani per la
stagione primavera-estate.
Merito della imponente cam-
pagna vaccinale che ha esteso
l'accesso ai vaccini, gratuito, a
tutti: non solo i residenti, ma
anche i turisti occasionali, for-
nendo la possibilità di sceglie-
re il farmaco "preferito" tra
Pfizer, Moderna, Sputinik V,
AstraZeneca e perfino il cinese
Sinopharm. La procedura è
semplicissima: basta compila-
re un questionario sul portale
governativo. «Fatto è che fedi-
fraghi su 10 ritengono che una
volta vaccinati si potrà tornare
alla normalità e che così sarà
molto più facile continuare a
vivere relazioni clandestine al
di fuori del matrimonio o
della coppia» commenta Alex

Fantini, fondatore di Incontri-
ExtraConiugali.com. Ma
anche la propensione no-vax è
più alta tra i fedifraghi: 20%
contro 17,6% della media
nazionale, una maggiore pro-
pensione alla vaccinazione
nelle persone sopra i 65 anni
(75,4%) ed un maggior disac-
cordo nella popolazione con
un’età compresa tra i 35 e i 44
anni (22,2%) nel sondaggio
AgeNaS-MeS. Tra i fedifraghi,
invece, è proprio nella fascia
35-44 anni che il disaccordo è
più basso (4%). «Percentuali
che dimostrano che per i
“fedifraghi più attivi” —quelli
35-44enni appunto— il vacci-
no rappresenta una vera spe-
ranza di tornare ad una vita
normale e di continuare a
conoscere gente nuova senza
mettere a rischio la loro salute
e quella delle persone a loro
vicine» commenta il fondatore
Incontri-ExtraConiugali.com.
«Sono dati che non sorprendo-
no —prosegue Alex Fantini—
perché la “tribù” dei fedifra-
ghi è composta prevalente-
mente da persone al di sopra
dei 35 anni, per lo più laureate
e di categoria socio-economica
medio-alta, tra cui un gran
numero di medici e di altri
professionisti che lavorano
nell’ambito della salute e che
per questo conoscono e sanno
meglio valutare i vantaggi ed i
rischi del vaccino».

Earth Day 2021: al via la 51ma giornata
Mondiale della Terra delle Nazioni Unite
Il 22 aprile su RaiPlay con 13 ore di diretta televisiva la seconda edizione di OnePeopleOnePlanet - the multimedia marathon
Giovedì 22 aprile 2021 sarà la seconda
edizione di #OnePeopleOnePlanet - the
multimedia marathon a celebrare in
Italia il 51° Anniversario della Giornata
Mondiale della Terra (Earth Day), con
un palinsesto di 13 ore di diretta strea-
ming diretta daGianni Milano sul cana-
le televisivo digitale RaiPlay. Nato nel
1970 Earth Day - ONG riconosciuta dal
Segretariato Generale dell'ONU orga-
nizza l'evento di sensibilizzazione alla
tutela del Pianeta più impattante al
mondo con oltre un miliardo di perso-
ne mobilitate ogni anno attraverso
l'opera di 75mila partners distribuiti
nei 193 Paesi membri delle Nazioni
Unite. #OnePeopleOnePlanet - che
caratterizza le celebrazioni italiane -
nasce dagli sforzi di due organizzazio-
ni - Earth Day Italia e Movimento dei
Focolari - che hanno dato vita al
Villaggio per la Terra di Villa Borghese
inaugurato a sorpresa da Papa
Francesco nel 2016 all'indomani dello
storico accordo sul clima di Parigi. La
manifestazione ambientale più parteci-
pata d'Italia fu sospesa nel 2020 a causa
dell'emergenza COVID e immediata-
mente sostituita dalla marat ona multi-
mediale #OnePeopleOnePlanet accolta
dall'azienda RAI come forma di forte
impegno sociale per la salvaguardia

dell'ambiente in questa grave fase di
crisi climatica. La diretta televisiva
prenderà il via alle 7:30 del mattino del
22 aprile per proseguire ininterrotta-
mente fino alle 20:30. Dagli studi televi-
sivi di Via Asiago RaiPlay
#OnePeopleOnePlanet si collegherà
quindi con numerosi programmi delle
tante reti radiofoniche e televisive della

RAI per un coinvolgimento di tutta
l'azienda impegnata così in una straor-
dinaria operazione di servizio pubblico
al fianco dell'Earth Day e delle numero-
se organizzazioni non profit coinvolte
per l'occasione. 
Per amplificare al massimo l'onda d'ur-
to mediatica pensata per offrire una
chiave di lettura costruttiva nell'attuale

situazione di crisi
#OnePeopleOnePlanet sarà animata da
interventi, approfondimenti, testimo-
nianze, performance e campagne. In
diretta e on demand sulla piattaforma
www.onepeopleoneplanet.it numerosi
saranno i contributi, dalla galassia di
partner, associazioni, istituzioni, testi-
monial, esponenti del mondo della
scienza, della cultura, dell’arte, dello
spettacolo e dello sport, che da anni
sono il cuore della manifestazione.
Momenti emozionanti e coinvolgenti a
cui anche gli spettatori da casa potran-
no partecipare interagendo con la piat-
taforma web e social di
OnePeopleOnePlanet attraverso gli
hashtag della giornata:
#OnePeopleOnePlanet, #OPOP21,
#IoCiTengo, #EarthDay2021,
# E a r t h D a y ,
# G i o r n a t a M o n d i a l e d e l l a T e r r a ,
#Agenda2030, #GlobalGoals, #focola-
remedia, #focolaritalia. "La maratona
multimediale #OnePeopleOnePlanet
rappresenta uno esempio davvero
splendido di servizio pubblico – spiega
il Presidente di Earth Day Italia,
Pierluigi Sassi – centinaia di associazio-
ni si impegnano gratuitamente a pro-
durre contenuti televisivi di eccellenza
convergenti su un unico grande obietti-

vo: salvare tutta la bellezza che un'eco-
nomia aggressiva e predatoria sta così
gravemente mettendo a rischio.
Dobbiamo dire un grazie sincero alla
RAI – aggiunge – per questa illuminata
operazione che rappresenta un concre-
to segnale di speranza per il raggiungi-
mento degli ambiziosi ma urgenti
obiettivi dello sviluppo sostenibile.
Quest'anno saranno i giovani i veri pro-
tagonisti dell'Earth Day – conclude –
affinché non sprechino la straordinaria
occasione che il governo italiano ha
offerto loro di esprimersi ufficialmente
in occasione della Conferenza sul
Clima che si terrà in Scozia a novem-
bre. A loro non dobbiamo solo un
Pianeta sano ma anche il diritto di deci-
dere sul loro futuro". “Le molteplici
voci della maratona raccontano di una
risorsa diffusa e condivisa: la fraternità.
Una risorsa che ciascuno di noi può
continuamente generare con audacia.
Proprio in tempi difficili come è il pre-
sente, #OnePeopleOnePlanet rivela la
passione e la determinazione di scelte
già in atto nel prendersi cura della
nostra casa comune, nel prendersi cura
delle donne e degli uomini, vicini e lon-
tani, di oggi e di domani” – sottolinea
Federica Vivian, rappresentante del
Movimento dei Focolari.
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L’Accademia di Francia a Roma - Villa Medici e il suo diretto-
re Sam Stourdzé danno avvio al Festival di Film della Villa,
nuovo festival di cinema dedicato agli artisti e ai cineasti che
esplorano le pratiche contemporanee dell’immagine in movi-
mento. La prima edizione si terrà a Roma, a Villa Medici, da
mercoledì 15 a domenica 19 settembre 2021. Da oltre un decen-
nio, i contatti tra cinema e arte contemporanea non cessano di
intensificarsi e di stimolare nuove scritture cinematografiche. Il
ruolo di Villa Medici è di fare dialogare le arti e di esplorare
questi nuovi territori della creatività. Il festival metterà in
mostra film che inventano una propria forma e che incarnano
una libertà di pensiero, di ricerca e di condivisione come tanti
sguardi personali sul mondo. Saranno presentati in competi-
zione internazionale circa quindici film, di ogni formato e
genere (documentario, fiction, saggio), realizzati nel 2020 o nel

2021. Saranno assegnati due premi da una giuria nominata
annualmente: il Premio Villa Medici del miglior film e ilPremio
della Giuria per un film particolare che ha attirato l’attenzione
della giuria. Questi premi, in denaro, offriranno inoltre l’op-
portunità ai due autori o autrici di svolgere una residenza di
scrittura cinematografica a Villa Medici. Per cinque giorni que-
sto nuovo festival presenterà inoltre proiezioni serali all’aperto
nei giardini della Villa, performances e installazioni, focus su
cineasti o artisti affermati, cartes blanches alle istituzioni che
difendono la creazione contemporanea, incontri sui film proiet-
tati, ma anche su tematiche relative alla produzione e alla dif-
fusione, riunendo programmatori, curatori, galleristi e collezio-
nisti. Il festival si svolgerà negli spazi di Villa Medici con due
sale interne, un cinema all’aperto, delle installazioni e dei luo-
ghi di incontro, per fare di questo sito straordinario di Roma

una vetrina dedicata al cinema. Il suo coinvolgimento all’inter-
no del territorio culturale italiano si concretizzerà, in uno spiri-
to di collaborazione, in partenariati con le principali istituzioni
come il Romaeuropa Festival, la Festa del Cinema di Roma e il
MAXXI. La pandemia ha immerso nel buio gli schermi di tutto
il mondo per molti mesi; il prossimo settembre, a Villa Medici,
ripartiremo alla ricerca di nuove narrazioni, quelle che favori-
scono ancora e sempre la poetica delle immagini.
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